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Трудящиеся 

Советского Союза! 
Активно боритесь 

за ускорение на
учно-технического 

прогресса!
(Из Призывов 

ЦК КПСС).

ВРЕМЯ ИТОГОВ, 
ВРЕМЯ НАЧАЛ

Отчетно-выборная кампа
ния в комсомольских орга
низациях области вступила в 
завершающую фазу. Глав
ные собрания года уже про
ведены во всех комсомоль
ских группах, в большинстве 
комсомольских организаций 
на правах первичных, бо
лее чем в половине первич
ных организаций. Комсо
мольцы по-деловому и прин
ципиально проанализирова
ли успехи и недостатки в сво
ей работе, наметили новые 
планы. Отчетно-выборные 
собрания стали стартом мно
гих важных начинаний и 
инициатив.

Тысячи юношей н деву
шек, сотни комсомольско- 
молодежных коллективов ра
портовали на отчетно-выбор
ных собраниях о досрочном 
выполнении заданий десятой 
пятилетки, взяли на себя 
повышенные социалистиче
ские обязательства в честь 
предстоящего XXVI съезда 
Коммунистической партии 
Советского Союза. План 
двух пятилеток обязался вы

полнить ко дню открытия 
партийного форума рабочий 
цеха № 7 Первоуральского 
новотрубного завода Вале
рий Руденецкий. Комсомоль
ско-молодежный коллектив 
бригады отделочников Л. Пи- 
саренковой из Нижнетагиль
ского треста крупнопанель
ного домостроения решил 
в дни предсъездовской удар
ной вахты завершить обуче
ние нового пополнения из 
выпускников школы-интер
ната и провести отделку но
вого девятиэтажного дома. 
Отделка десяти квартир бу
дет проведена во внерабочее 
время, а заработанные день
ги перечислены в фонд стро
ительства музея городской 
комсомольской организации. 
Комсомольско - молодежный 
коллектив отдела изысканий 
института «Энергосетьпро- 
ект» наметил к 23 февраля 
завершить изыскания по 
проекту высоковольтной ли
нии Сургут — Свердловск и 
сдать документацию на нее 
в августе будущего года.

Широкий отклик и под

держку на отчетно-выбор
ных собраниях в комсомоль
ских организациях Сверд
ловска, Нижнего Тагила, 
Красноуральска нашли пред
ложения передовых комсо
мольско-молодежных кол
лективов о включении в свой 
состав ветеранов партии и 
труда, героев-земляков.

Но есть, к сожалению, при
меры и иного рода. Кое-где 
парадный тон докладов и 
выступлений препятствовал 
самокритичной оценке дос
тигнутого, отсутствовали кон
кретные предложения по ре
шению проблем, стоящих пе
ред комсомольскими органи
зациями. Формально отнес
лись к проведению отчетно- 
выборной кампании Ирбит
ский и Ревдинский горкомы, 
Ачитскнй и Нижнесергин- 
ский райкомы комсомола. В 
ряде комитетов ВЛКСМ нет 
четкой системы учета и ана
лиза критических замечаний 
и предложений, высказывае
мых на собраниях. Все эти

недочеты возможно и необ
ходимо устранить в ближай
шие сроки.

Необходимо поднять ор
ганизационный уровень со
браний, уделив особое вни
мание конкретности прини
маемых решений, созданию 
на каждом собрании, на 
каждой отчетно-выборной 
конференции обстановки 
принципиальности, делови
тости, высокой творческой 
инициативы. Необходимо 
уже сегодня, не откладывая 
в долгий ящик, наладить 
реализацию критических за
мечаний и предложений.

Лучших из лучших выбра
ли комсомольцы своими во
жаками. И своевременная 
учеба вновь избранного ком
сомольского актива, прове
дение установочных семина
ров в ближайшие сроки поз
волит успешно продолжить 
начатое на собраниях повы
шение эффективности и ка
чества комсомольской ра
боты.

Отчетно-выборные собра
ния не случайно называют 
главными собраниями года. 
Они — пора подведения ито
гов, пора начинаний. И на
строй новому отчетному пе
риоду — времени заверше
ния десятой и старта один
надцатой пятилетки — соз
дается сегодня.

НА ТРИБУНУ V ПЛЕНУМА 
ОБКОМА ВЛКСМ

ВГЛЯДИТЕСЬ
В ПЕРВОКУРСНИКА

Нет смысла еще раз до
казывать ту очевидную 
вещь, что первокурсник, 
вчерашний школьник, попав 
в новые институтские усло
вия, трудно привыкает к 
ним, преодолевая в себе при
вычку всегда быть ведомым 
кем-то, например, школьным 
учителем. Принято считать, 
что институт — это само
стоятельность, , самоконт
роль. Да, действительно так. 
Но бесспорно и другое, что 
прийти к этому нельзя сра
зу, переступив порог студен
ческой аудитории.

Исходная информация о 
ребятах, пришедших на пер
вый курс, — их школьные 
характеристики. И кого 
только нет среди них. Поч
ти все они, за очень редки
ми исключениями, бывшие 
комсорги, редакторы стен
ных газет, культорги, вожа
тые... Вот и в этом году на 
строительный факультет 
УЭМИИТа поступили 250 
человек с подобными харак
теристиками. Но как они 
покажут себя здесь в обще
ственной работе — боль
шой вопрос. Привычной уже 
стала в общем-то парадок
сальная вещь: в вузе мно
гие школьные активисты 
переходят в разряд пассив
ных и пребывают в нем год- 
два, а кто и до самого окон
чания института.

Вспоминает себя в прош
лом году второкурсница 
Светлана Мелкова. Почти 
весь этот год Света прожи
ла воспоминаниями о школе 
и школьных друзьях, а 
здесь, в институте, ей все 
казалось серым и скучным. 
Долгое время ни с кем не 
могла подружиться. И, как 
говорит она сама, стояла в 
стороне от группы. Легче 
всего было бы обвинить в 
бездеятельности Светлану- 
мол, каждый должен найти 
себя сам. Но в том-то и 
дело, что Света — человек 
по натуре вовсе не бездея
тельный, о чем говорит хотя 
бы тот факт, что в школе 
она была секретарем коми
тета комсомола. А вот не 
могла сразу подключиться к 
общественной работе, в ин
ституте это произошло лишь 
на втором курсе.

Марина Прохорова, одно
курсница Светланы, оказа
лась решительнее. Сразу, 
как поступила, она пришла 
в комитет комсомола и ска
зала: «В школе я вела клуб 
интернациональной дружбы, 
хочу заняться этим и в ин
ституте». И она организова
ла КПД у себя на факуль
тете.

Остаться не у дел — 
плохо. Но во сто крат хуже, 
когда студенты, не зная 
толком, чем заняться и как,

пытаются создать видимость 
дела. На отчетно-выборной 
конференции секретарь . ко
митета ВЛКСМ строитель
ного факультета Владимир 
Радыгин привел такой при
мер. Как-то Владимир про
верял одну из комсомоль
ских групп, и выяснилось, 
что 9 человек в ней отвеча
ли за культурно-массовую 
работу, два заместителя бы
ло у комсорга, два — у 
профорга, а работы — ни
какой. Явление это — вов
се не единичное, Поручат 
человеку, скажем, культмас
совый сектор. Он раз в 
семестр распространит би
леты в театр, и считается— 
работал.

Беседуем с комсоргом 
группы П-269 Евгением Ка
зарезовым. Он доволен сво
ими комсомольцами. Все 
они выполняют постоянные 
или временные поручения. 
Но вот начинаем разбирать
ся подробнее, кто и чем 
занимается — вырисовыва
ется картина вовсе не ра
дужная. Вот,, к примеру, 
есть в группе ответствен
ный за идеологический сек
тор. Женя охарактеризовал 
его как человека отзывчиво
го, активного, но ему так и 
не удалось вспомнить ни од
ного факта, подтверждающе
го это. Спрашиваю у комс
орга, какие обязанности у 
ответственного за идеологи
ческую работу в группе? В 
ответ — молчание, расте
рянность. Беспредметной 
оказалась ответственность. 
Как выяснилось из дальней
шего разговора с ним — не
определенность есть и в дру
гих комсомольских поруче
ниях. Ребята все еще не 
разобрались, например, ну
жен им в группе бытовой 
сектор или нет. А ответст
венного все-таки назначили. 
В результате — та же исто
рия, что и с идеологическим 
сектором. Спрашиваю Же
ню: «Зачем же нужно было, 
распределять обязанности, 
которые заведомо не будут 
выполняться?». А в ответ 
простодушное: «Так ведь с 
нас требуют...».

Комсомольцы из группы 
П-269 не поняли в прош
лом году, на первом курсе, 
своих задач и с этим непо
ниманием пришли на второй. 
Значит, и формализм, что 
есть у них в работе, будет 
иметь. продолжение.

Приведу простое и спра
ведливое умозаключение 
второкурсника из первой 
группы Игоря Чижевского: 
«Невнимание к людям не
пременно приводит к форма
лизму». Товарищи Игоря 
по группе вспоминают, как 
они готовились к Ленинско
му зачету. Чтобы сдать 
его, нужно было написать

реферат по общественным 
дисциплинам. Это — одно 
из условий зачёта. Готовить
ся ребята начали серьезно, 
но потом увидели, что никто 
их рефератами всерьез не 
интересовался, беспокоились 
только о том, чтоб вовремя 
их сдали. Многие тогда от
кровенно схалтурили: взяли 
учебники, кое-какую специ
альную литературу и целые 
разделы «перекатали». 
И не раскаиваются. Сейчас 
их работы пылятся где-то, 
им даже не объявили оце
нок.

Формализм — зло. Иног
да невнимание приводит и 
к простому бездействию. И 
трудно сказать, какое из 
этих зол худшее. Игорь 
Шишлянников, например, 
решил, что лучше вообще 
ничего не делать, чем де
лать для галочки в отчете. 
В прошлом году, когда он 
был первокурсником, его из
брали политинформатором. 
Им он только числился, по
тому что не знал, как ему 
работать. То есть, он знал, 
конечно, 'как обычно прохо
дит политинформация: вста
ет ответственный и выдает 
всю массу новостей за не
делю или за месяц. Но так 
Игорь работать не хотел и 
считал ненужным, потому 
что о событиях, происходя
щих в мире, ребята узнава
ли сами из газет, сообщений 
радио. Выполнять бесполез

ную роль дублера ему не 
хотелось. Как не надо ра
ботать, Игорь знал, а как 
надо — нет.

Сейчас, когда он уже на 
втором курсе, он пришел на
конец к определенному ре
шению, знает, как построит 
работу в этом году. А ведь 
могло это случиться и рань
ше. Могло, если б члены 
комсомольского бюро фа
культета поинтересовались, 
как работается первокурсни
ку.

Этой группе, П-219, в 
какой-то мере повезло. В 
прошлом году к ним при
шел Владимир Радыгин, 
секретарь факультетской 
комсомольской организации. 
Между ним и ребятами со
стоялся тогда серьезный 
разговор. Они поделились 
своими планами, он помог 
советом — как наладить 
жизнь в группе, чтоб инте
ресно было всем. Но такие 
единичные встречи недоста
точны. Первокурсников на
до вводить в дело ежед
невно.

На отчетно-выборной ком
сомольской конференции 
строительного факультета 
Владимир Радыгин внес 
предложение: за каждым 
членом комсомольского бю
ро факультета закрепить 
подшефную группу перво
курсников. Что ж. предложе
ние верное. Только удивля
ет, что оно. пришло так 
поздно и говорилось о нем 
как о чем-то новом, хотя во 
многих вузах шефство сту
дентов старших курсов над 
первокурсниками — явле
ние не новое.

Л. РОМАНИХИНА.

ф ПРЕМИИ 
ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Удостоены
высокого
звания
лауреатов

В День рождения комсомо
ла Бюро ЦК ВЛКСМ приняло 
постановление о присуждении 
премий Ленинского комсомола 
1980 года в области науки и 
техники. Среди удостоенных 
высокого звания лауреатов 
премии, как всегда, есть и 
свердловчане.

Старшие инженеры Ураль
ского НИИ черных металлов 
Юрий Белый и Елена Голуб, 
старшие научные сотрудники 
Уральского политехнического 
института кандидат технических 
наук Евгений Фурман и кан
дидат химических наук Борис 
Пастухов получили премию 
Ленинского комсомола «за со
здание и внедрение в произ
водство упрочненных литых 
материалов для современных 
конструкций ходовых систем 
энергонасыщенных тракторов». 
Новые материалы значительно 
повышают надежность и дол
говечность «стальных коней». 
В группе лауреатов, работав
ших над этой темой вместе с 
уральцами, инженеры, ученые 
из Москвы, Волгограда, Мин
ска.

О второй группе свердлов
чан—лауреатов премии Ленин
ского комсомола мы уже рас
сказывали. Это сотрудники 
Уральского политехнического 
института инженеры Леонид 
Гаев, Владимир Глухих, Вениа
мин Дрягин, ассистент Влади
слав Лузгин, младшие научные 
сотрудники Алексей Новиков и 
Андрей Рухман. Вместе с ин
женерами и учеными из Толь
ятти, Нижневартовска, Тюме
ни, Москвы они удостоены 
премии «за разработку и про
мышленное внедрение высо
конадежных тиристорных пре
образователей для'индукцион
ного нагрева металлов в тех
нологии производства автомо
билей, а также аппаратуры 
акустического воздействия в 
технологии добычи нефти на 
месторождениях Западной Си
бири». Новые приборы уже 
заслужили высокую оценку ра
бочих Волжского автомобиль
ного завода и нефтяников Са
мотлора.

Примечательно, что в этом 
году восемь сотрудников 
Уральского политехнического 
института стали лауреатами 
премии Ленинского комсомо
ла. Это еще раз подчеркива
ет научную и инженерную зре
лость коллектива, только что 
отметившего свое 60-летие.

Поздравляя лауреатов, жела
ем им дальнейших творческих 
успехов, новых научных высот.

ф ФОТОРЕПОРТАЖ ТОМ. Морозно было и в этот

Здесь город
заложен

Да, городом молодых, горо-
дом будущего можно 
будущий Свердловский

назвать

дежный жилой комплекс,
мол о- 

пер-
вый камень которого заложен 
в День рождения комсомола, 
29 октября, возле легендар
ных Каменных Палаток. В этом 
городе будет все, чтобы его 
жители чувствовали себя еди
ной крепкой семьей, — спорт
залы, рукодельческие и худо
жественные мастерские, клу
бы по интересам, общественно- 
культурный центр с плаватель
ным бассейном, школьный и 
детский комплексы... Все это 
будет, в этом твердо уверены 
бойцы молодежных отрядов — 
будущие жители МЖК, кото
рый они построят своими ру
ками. Начало есть! В празд
ничный день молодые строи
тели собрались на митинг. За
кладывается первый камень...

Митинг открыл первый се-
кретарь Свердловского 
кома ВЛКСМ Валерий

гор- 
Сел и-

вэрстов. С теплыми словами 
поздравления выступили на-
чальник домостроительного
комбината К. Е. Калиновский, 

»секретарь парткома ДСК B. С. 
Кузнецов, боец молодежного 
отряда Андрей Виницкий. В 
митинге приняли участие заве
дующий отделом строительст
ва обкома КПСС С. Б. Воздви
женский, первый секретарь 
обкома ВЛКСМ А. Н. Царего
родцев, секретарь горкома 
партии В. В. Андрианов.

Наш МЖК — второй в стра
не. Первый был построен в 
1976 году в Калининграде Мос
ковской области. Его предсе
датель, Станислав Синица,
приехал к нам
Он передал

на торжество, 
свердловчанам

символический мастерок, по
желав, чтобы стал этот символ 
строителей эстафетой моло
дежных жилых комплексов 
стран ы.

Урал не побаловал нас нын
че ни обычным, ни «<бабьи>м» ле-

* В ЦК ВЛКСМ

ХОЗЯЙСТВО ЛИЧНОЕ-

ПОЛЬЗА ОБЩАЯ
О материалах газеты «Комсомольская правда», I 

раскрывающих опыт сочетания интересов развития I 
общественного и личного секторов на селе.

В феврале с. 
« Комсомольская

г. в газете 
правда»

день. Па-р от дыхания многих 
людей, собравшихся на ми
тинг, повис над «местом заклад
ки первого камня радужным 
облаком, и когда прорезала 
его стрела автокрана, казалось, 
серый бетонный блок с крас
ной надписью «Первый ка
мень МЖК» засиял всеми крас
ками праздника. Бережно при
няли его лучшие бойцы — 
строители МЖК. С весны ра
ботают молодежные отряды на 
производственной базе комл-

была опубликована статья 
«Жили у бабуси колхозные 
гуси», в которой показан 
опыт колхоза имени Куту
зова Татарбунарского райо
на Одесской области по уме
лому сочетанию интересов
развития 
личного 
Статья

общественного и 
секторов на селе, 

вызвала широкий

лекса заводе нрупнопанель-
ного домостроения, городской 
ударной комсомольской строй
ке. Ни мартовские -метели, ни 
летняя непогодь не сломили 
их боевой дух — все ребята 
потрудились на совесть. Нелег
ко было выбрать лучших, но... 
вот они: Леонид Бузунов, Анд
рей Виницкий, Павел Емелин, 
Александр Покатило. По ста
рой доброй традиции, «чтобы 
дом век стоял и не покосился», 
памятный вымпел под первый 
угол заложил начальник луч
шего нулевого участка ДСК 
Э. С. Казанджян. Начальник 
Главсредуралстроя О. И. Лобов,

отклик у читателей.
В сентябре с. г. в газете 

были помещены материалы 
«И подросли у бабуси кол
хозные гуси», «Как воспи
тать хозяина», в которых 
раскрывается опыт исполь
зования личных подсобных 
хозяйств в деле улучшения 
обеспечения населения мя-

кованные в газете «Комсо
мольская правда». Прове-! 
сти необходимую организа-I 
торскую и массово-полити
ческую работу по широко
му привлечению комсомоль
цев и молодежи, пионеров и' 
школьников к выращиванию 
сельскохозяйственных жи
вотных и птицы в личном 
подсобном хозяйстве. Обра
тить особое внимание на 
необходимость активизации 
работы по выполнению по
становления ЦК ВЛКСМ, 
Министерства сельского хо
зяйства СССР, Министер
ства просвещения СССР и
Центросоюза 
привлечении 
организаций,

«О массовом 
комсомольских 

пионерских

председатель оргкомитета
МЖК Евгений Королев, коман-
дир третьего ударного
отряда Валерий Габдуллин от
крыли памятную надпись: 
«Свердловск. Молодежный жи
лой комплекс. Заложен 29 ок
тября 1980 г.». Взвилась салю
том в небо стая белых голу
бей. Направляется делегация 
для возложения цветов к па- 
•мятни'ка-м Ленину и комсомолу 
Урала, к Вечному огню. Апло
дисментами провожают участ
ники митинга комиссара пер
вого отряда Александра Мар-
ченко, бригадира Павла Емё>
л ина, инженера отдела капи
тального строительства МЖК 
Татьяну Жабрееву.

А рядом еще один историче
ский памятник глядит на ми
тинг. Обветренные веками ска
лы Каменных Палаток видели 
первые ■маевки уральских ра
бочих, слышали, как мечтали 
о коммунизме те, чьи внуки 
сегодня заложили первый ка
мень города будущего.

С. МИХАЛЕВ.
НА СНИМКАХ:

Андрей Виницкий; 
митинга — бойцы
отрядов.

выступ ает 
участники 

ударных

сом в Литовской ССР,
дружин, работающей моло-

Краснодарском крае, Одес
ской, Оренбургской и Ро
стовской областях.

Учитывая государствен
ную важность вопросов, под
нимаемых газетой «Комсо
мольская правда», секрета
риат ЦК ВЛКСМ постанов
ляет:

1. Одобрить инициативу 
редакции газеты «Комсо
мольская правда» по публи-

дежи, пионеров 
ков к развитию 
ства».

3. Комитетам

и школьни- 
кроликовод-

комсомола

кации 
вающих 
тересов 
венного

материалов, раскры- 
опыт сочетания ин- 
развития общест- 

и личного секторов
на селе, индивидуальных 
хозяйств сельских и город
ских жителей, участия ком
сомольских организаций и 
пионерских дружин, юношей 
и девушек в увеличении 
производства продуктов жи
вотноводства.

2. ЦК ЛКСМ союзных 
республик, крайкомам, об
комам, окружкомам, горко
мам, райкомам комсомола, 
первичным комсомольским 
и пионерским организаци
ям обсудить материалы 
«Жили у бабуси колхозные 
гуси», «И подросли у бабу
си колхозные гуси», «Как 
воспитать хозяина», опубли-Фото А. ЛАПТЕВА

Стартует
Сегодня в половине пятого 

вечера на льду искусственной 
ледовой дорожки свердловско-. 
го спортивного комбината 
«Юность» торжественно будут 
открыты традиционные, один
надцатые по счету, соревнова
ния конькобежцев страны на 
призы городского комитета 
ВЛКСМ «Молодость Сверд
ловска». Десять лет назад, в 
1970 году, в новых всесоюз
ных стартах приняло участие 
около сорока спортсменов. Год 
от года росла популярность со
ревнований, проводимых сверд

развернуть среди молодых 
жителей села и города ши
рокую разъяснительную ра
боту о важности выращива
ния скота и птицы в личном 
хозяйстве, раскрывать его 
общественную значимость, 
активно использовать уча
стие юношей и девушек в 
этом государственном деле 
для дальнейшего совершен-
ствования их 
нравственного
профессиональной

трудового И 
воспитания,

НИИ, широко
ориента- 

применять
имеющиеся формы мораль
ного и материального поощ
рения.

4. Редакциям молодеж
ных газет и журналов, мо
лодежным редакциям радио 
и телевидения ярко и убеди
тельно раскрывать опыт 
комсомольцев и молодежи
по выращиванию скота
птицы в подсобных хозяйст
вах, больше и интереснее 
рассказывать о молодых 
семьях, гармонично соче
тающих интересы развития 
общественного и личного 
секторов на селе.

РАПОРТ
28 октября в обкоме ком

сомола состоялся прием сту
дентов—победителей социа
листического соревнования 
в третьем трудовом семест
ре. Лучших бойцов студен
ческих строительных и убо
рочных отрядов приветство
вал первый секретарь обко
ма ВЛКСМ А. Царегород
цев. В своей речи он подвел 
итоги деятельности Сверд
ловского областного студен
ческого отряда в 1980 году 
и поздравил победителей соц
соревнования. .

— Минувшее целинное 
лето, — сказал он, — было 
особенное: оно проходило в 
завершающем году десятой 
пятилетки, в преддверии 
XXVI съезда КПСС.

Свердловский областной 
студенческий отряд освоил 
более 18 миллионов рублей 
капиталовложений. Десятки 
жилых домов, сельскохозяй
ственных, культурно-быто
вых объектов построено и 
отремонтировано бойцами 
ССО. Трудно измерить в 
цифрах военно-патриотиче
скую, политико-массовую ра
боту, она огромна: тысячи 
прочитанных лекций, сотни 
концертов, десятки детских 
лагерей - «спутников», ак
тивная деятельность во все
союзной акции «Солдатское 
письмо», посвященное 35-ле
тию Победы...

СДАН
В такой торжественный 

день нельзя было не вспом
нить тех людей, которые на
чинали историю Свердлов
ского областного ССО. Про
звучали имена Анатолия 
Ждановича, командира пер
вого строительного отряда 
уральцев, который работал 
на целинных землях Казах
стана; Геннадия Минина и 
Геннадия Заикина, Николая 
Жежера, Юрия Навалихина 
и других.

О нынешнем трудовом ле
те рассказали бойцы и коман
диры ССО. Итоги работы 
уборочного отряда медицин
ского института подвел его 
командир Василий Мирош
ниченко. Боец ССО «Мечта» 
Игорь Тихонов рассказал о 
развитии стройотрядовского 
движения в Уральском поли
техническом институте.

Комиссар зонального отря
да «Лесстрой» Вера Щепи- 
лова зачитала рапорт Сверд
ловского областного студен
ческого отряда по итогам пя
тилетки областному комите
ту партии и ЦК ВЛКСМ. 
Его подписали лучшие из 
лучших: Николай Муравьев, 
Татьяна Огородникова, Га
лина Кузнецова и другие.

Рапорт сдан! Впереди у 
студентов — новые ударные 
трудовые семестры.

«Молодость»
ловчанами. В пятой «Молодо
сти Свердловска» впервые 
участвовали зарубежные спорт
смены конькобежцы из ГДР. 
Год спустя в наш город при
ехала олимпийская сборная 
команда СССР по спринту. По
стоянно принимают предложе
ние участвовать в одном из 
первых всесоюзных стартов но
вого сезона юниорская и мо
лодежная команды страны.

Лед «Юности», обычно от
лично подготовленный для го
стей, не раз оказывался од
ним из самых «быстрых» сре

ди равнинных катков Совет
ского Союза. Отличные секун
ды показывали здесь Е. Кули
ков, Т. Аверина и Г. Степан- 
ская. Л. Садчикова, наш зем
ляк А. Меденников и другие 
замечательные спортсмены.

Нынче в состязаниях «Моло
дость Свердловска» примут 
участие юниорская и молодеж
ная сборные команды СССР. В 
их составе выступят чемпионы 
страны Сергей Березин, сверд
ловчанин Сергей Королев, уча
стница Олимпиады в Лейк- 
Плэсиде Ирина Коврова и мно

гие молодые конькобежцы.
Гости нашего города всегда 

отмечали необыкновенно теп
лую, сердечную атмосферу, ко
торая окружает их в Сверд
ловске. И нынче все готово для 
того, чтобы спортсмены чувст
вовали себя в Свердловске как 
дома: до мелочей продуманы 
детали организации соревнова
ний, быта и отдыха. В свобод
ное время спортсменов- ждут 
встречи с творческой моло
дежью.

Вчера в городском комитете 
партии состоялось заседание 
оргкомитета, на котором были 
подведены итоги подготовки 
к соревнованиям. А в горкоме 
ВЛКСМ прошла пресс-конфе
ренция.
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ТАМ, ГДЕ МЫ БЫВАЛИ
Вернулись домой бойцы ССО, сняли стройотря

довскую форму. Снова привычный ритм студенче
ской жизни. Третий трудовой позади. Смолкли пе
сни в маленьких деревеньках, селах — там, где им 
довелось работать. Но их помнят. Помнят в колхо
зах и совхозах Уральского Нечерноземья, где они 
возводили животноводческие комплексы, птице
фабрики, школы, детские сады, жилые дома. Пом
нят на стройках Сибири. Подтверждение тому — 
письма, что приходят к нам в редакцию.

«НЕПРОСТАЯ ЛИНИЯ»
Два месяца они тянули 

электролинию в трех отделе
ниях совхоза «Дерябинский» 
Верхотурского района. Два 
месяца они, будущие юри
сты, второкурсники Свердлов
ского юридического инсти
тута, бойцы студенческого 
строительного отряда «Опти
мист», работали, отдыхали, а 
главное — учились. Учились 
рабочей профессии связиста- 
линейщика.

Начиналось все не так уж 
и гладко. Раньше линии элек
тропередачи они, конечно же, 
видели. А вот как поставить 
столбы, натянуть провода — 
не имели ни малейшего пред
ставления. Тем более не слы
хивали о таких вещах, как 
бандаж, повторный спуск, 
подставной изолятор. Но са
мая трудность вначале была 
не в том, чтоб поставить 
одиннадцатиметровую опо
ру, трудным оказалось пер
вый раз подняться на нее.

Учили ребят старший про
раб мехколонны-70 Б. И, По
номарев и мастер МК-70 В. И. 
Воробьев.

Прошли подготовку, что на
зывается от А до Я. Правила 
техники безопасности, подъ
ем опоры, ее оснастка, мон,- 
таж. Сначала операции повто
ряли на земле. И уже потом 
проверяли себя на высоте.

Тянули они низковольтную 
линию 0,4 квт. Это, конечно, 
не ЛЭП-500, но для них — 
новичков — она была тоже

«непростой линией». У неко
торых вначале появились со
мнения: «Осилим ли?» А тут 
еще совсем некстати дожди 
зарядили... На помощь, как 
всегда, приходил в такие ми
нуты Гера Козлов с его шут
ками, неиссякаемой уверен
ностью в победе. Ребята сно
ва выходили на линию.

Были потом у них и ре
корды. Например, В. Заха
ров, Г. Козлов, В. Шамшурин 
первыми отлично освоили 
подъем на опоры. Освоили 
так, что вряд ли уступают 
сейчас опытным линейщикам.

В «Дерябинском» работал 
не весь отряд, а только его 
часть — одна бригада. Од
нажды бригадир Рим Гиля- 
зетдинов отправил трех бой
цов в село Отрадное с за
данием: развезти опоры и ос
настить их. И он, бригадир, 
был немало удивлен, когда 
через полдня эти бойцы вер
нулись и доложили не только 
о выполнении, но и о перевы
полнении задания. Они раз
везли и оснастили опоры, 
успели их установить и про
вести монтаж. На такую ра
боту полагается два дня. Ре
бята управились за полдня.

Итак, два месяца Третьего, 
трудового семестра позади. И 
тянется стальной нитью «не
простая линия» «Оптимиста».

В. СИВКОВ, 
зам. редактора газеты 

«Новая жизнь*.
Верхотурский район.

ОТ ДЕЛА 
НЕ БЕГАЛИ

В тесном прорабском домике 
шел жаркий разговор о строи
тельстве комплекса. Дел на 
объекте .много, а рабочих не 
хватает. Вот еще и ребята из 
строительного отряда домой 
засобирались — кончился их 
трудовой семестр. Работали 
они здорово. Почти тридцать 
молодых парней — сила.

Ребята уже мечтали об от
дыхе. Устали они за лето. И 
немудрено. В течение двух ме
сяцев работать приходилось 
по двенадцать часов в сутки, 
без выходных. Сколько перело
патили грунта, сколько тонн 
бетона перенесли на носилках. 
Со спокойной душой могли 
они покинуть колхоз имени Ча
паева Туринского района, где 
трудились на строительстве 
животноводческого комплекса. 
План и обязательства они свои 
намного перекрыли, освоили 
больше 150 тысяч рублей.

Ребят попросили помочь.
— Объект пусковой. Рабо

чих рук, вы знаете, не хватает. 
Может быть, есть возможность 
остаться здесь еше,—обратил
ся А. А. Махов, второй секре-. 
тарь райкома КПСС, пред
седатель штаба стройки, к

командиру отряда Константи
ну Аведисьяну и мастеру Вла
димиру Носову.

Они остались. Помогли 
строителям выйти из прорыва. 
Именно такими и запомнили в 
колхозе бойцов отряда «Би
цепс» Свердловского медицин
ского института. От дела не 
бегали. Однажды случилось, 
что на объекте не обеспечили 
фронт работ. Стоял теплый, 
солнечный августовский день. 
Вот где возможность отдох
нуть... Но парни пришли в кол
хозную контору и предложили 
свои услуги. И целый день про
вели на покосе, сменив масте
рок на грабли и вилы.

Таких примеров немало. Сту
денты не отказывались от ра
бот, выполнять которые были 
не обязаны, так как они не 
входили в договор.

8 сентября в красном угол
ке ПМК-488 состоялось тор
жественное собрание. Собра
лись люди, которым пришлось 
бок о бок трудиться с бойца
ми отряда на строительстве 
комплекса. Они пришли, что
бы поздравить ребят с оконча
нием трудового семестра. При
шли, чтобы поблагодарить. 
Бойцам отряда вручили тогда 
Почетные грамоты райкома 
ВЛКСМ и райкома КПСС.

М. ВАСЬКОВ.

ЦЕЛИНА В ЛИЦАХ

ДУША ОТРЯДА-КОМИССАР
Есть люди, которых не за

бывают, и через много лет, 
вспоминая о них, говорят им 
слова благодарности. В строй
отрядах людьми, которым 
суждено надолго остаться в 
памяти других, часто становят
ся комиссары.

Целинники первых лет ког
да-то спорили о том, комс
орг или комиссар будут в 
ССО или и тот, и другой. 
Решили — комиссар, и с тех 
пор в каждом отряде есть 
свой политрук. Неважно, в 
конце концов, как называли 
тогда должность человека, 
призванного вести за собой 
остальных. Важно, чтобы он 
в трудные моменты, которых 
немало было в начальный пе
риод 17-летнего пути Сверд
ловского областного стройот
ряда, сумел найти нужные 
слова.

А начинать приходилось с 
колышка в прямом смысле. 
Приехал отряд в совхоз, ви
дит — пустырь, только вби
тые в земле колышки указы
вают на положение будущих 
домов, да вдалеке темнеют

палатки для студентов. Ре
зонный вопрос ребят: «Где 
же совхоз?» Как необходим в 
эту минуту твердый и непре
менно веселый голос, которо
му верят: «Это и есть совхоз. 
Все уже размечено, осталось 
только построить!».

В «Оптимисте», одном из 
первых отрядов Уральского 
государственного университе
та, в 1967 году комиссарил 
Саша Тюпанов. Бывший ко
мандир «Оптимиста» Юрий 
Верещагин, вспоминая Сашу, 
с тринадцатилетнего расстоя
ния пытался понять, что же 
определило то огромное 
влияние, которое имел Тюпа
нов на ребят, те безгранич
ные любовь и уважение, кото
рыми он пользовался:

— Умение работать быст
рее и лучше всех. Бездонный 
запас выдумок, песен, шуток. 
Полная гармония его характе
ра с названием его отряда.

Можно быть прекрасным 
организатором, вовремя сда
вать отчеты, но не быть ко
миссаром в самом глубоком 
смысле этого слова, если не

чем духовно обогатить това
рищей. Комиссар — не про
сто комсомольское поруче
ние. Это призвание.

Давайте вспомним комис
саров, каждый стройотрядо
вец — своего. Трудно на
звать всех. Вот несколько 
имен, пусть не легендарных, 
но хранимых в памяти многих 
бывших целинников имен, 
знакомых по рассказам «ста
риков» бойцам областного 
CCO-S0. Владимир Захаров и 
Геннадий Заикин, Александр 
Соболев и Олег Ребрин, Оля 
Деева и Оля Селевцева... Ря
дом с ними появляются име
на сегодняшних комиссаров: 
Оля Соболева, Марина Па- 
рышева. Пусть сейчас сту
дентам в стройотряде легче, 
чем 15 лет назад: повара 
«колдуют» не у костров, а 
над газовыми плитами, вече
рами ребята собираются во
круг телевизора, — но по- 
прежнему нужен человек, го
товый каждому подать руку 
в трудную минуту. Втянуть в 
коллектив самых замкнутых.

Женя Липович начал ко-

миссарить в, отряде «Гарант> 
механического факультета 
УПИ, потом два года работал 
в зональном штабе Богданов 
вичского ЗССО.

Его не удовлетворяют из
вестные формы комиссарской 
работы, он ищет новые. По 
его инициативе в 1977 году в 
селе Знаменское Сухолож
ского оайона впервые собра
лись лучшие «песенники» зо
нальных отрядов на областной 
фестиваль целинной песни. 
Теперь этот фестиваль стал 
традицией.

Сейчас Женя уже не но
сит «целинку» с нашивкой 
члена зонального штаба. но 
по-прежнему считает его ра
боту своим делом. В подго
товительный период в Богда- 
новичском зонштабе действо
вало как бы два комиссара: 
Женя учил, новый комиссар 
учился. И во время трудового 
семестра он не раз приезжал 
в Богданович — не в гости, а 
на помощь, ему есть чем по
делиться, что посоветовать.

Есть счастливые люди, о 
которых помнят - годами, всю 
жизнь. За это счастье платят 
они щедростью души, отда
вая себя людям. В этом и за
ключается комиссарское сча
стье.

М. РОМАНОВА.

СОПЕРНИКИ 
И ДРУЗЬЯ

Эти ребята: стройные 
парни, красивые девуш
ки — были большими 
друзьями и главными со
перниками во всем. И в 
том, как трудились, и как 
отдыхали. Они — сту
денты механо-технологиче
ского факультета Нижне
тагильского филиала УПИ, 
бойцы строительных отря
дов «Улыбка» и «Малахит». 
Летом они работали у нас в 
Верхней Салде на металлур
гическом заводе.

Парни из «Малахита» ре
монтировали железнодорож
ные пути. С первых дней 
они взяли такой темп, что 
договор. заключенный с 
предприятием, выполнили 
всего за 20 дней, хотя он 
рассчитан был почти на 2 
месяца. А к концу августа 
бойцы прошли 2,5 километ
ра путей. В отряде 3 брига
ды. между ними было ор
ганизовано социалистиче
ское соревнование. В лиде
рах побывала каждая. Если 
сегодня какая-то из бригад 
выходила победительницей, 
то назавтра другим, чтоб 
вырваться вперед, приходи
лось поднажать и работать 
еще быстрее. Вот откуда у 
«Малахита» такие темпы.

Выдержать их способен 
не каждый, но девчата не 
отставали. Их главный объ
ект — административно-бы
товой корпус цеха трубной 
заготовки и энергетический 
узел. Здесь они вели отде
лочные работы: штукатур
ные, малярные. К концу 
'трудового семестра девуш

ки освоили около 19 тысяч 
рублей, как и полагалось по 
договору.

В деле обогнать друг дру
га стремились ребята из 
«Улыбки» и «Малахита». В 
свободное время были — не 
разлей вода. Вместе на 
праздниках улиц, что про
водятся в нашем городе, 
вместе готовили программы 
агитбригад. С 14 концерта
ми выступил перед салдии- 
цами этот дружный дуэт. Во 
многих рабочих коллективах 
помнят имена Сергея Куз
нецова. Александра Кодо
лова, Елены Кривошеиной, 
Юрия Чурина. На их лекци
ях о международном моло
дежном движении, об охра
не окружающей среды был, 
как говорится, «полный 
сбор».

«Малахит» оставил о ïe- 
бе добрую память еше и 
тем. что. помимо своей ос
новной работы, ребята ус
пели в школе № 5. где они 
жили, оформить несколько 
учебных кабинетов, привести 
в порядок коридоры, учи
тельскую.

Строительные отряды ра
ботали не только в нашем 
районе. Им благодарны во 
многих городах и поселках 
области. Ну, а нам кажется, 
что лучше тех ребят, что 
были у нас, нет. Думается, 
девушки из «Улыбки», уже 
три года достойно носящие 
на своих плечах форму 
ССО, и парни из коллектива 
коммунистического труда 
«Малахит» в этом году обя
зательно выйдут в число пе
редовых отрядов области.

Н. КУЗНЕЦОВА, 
председатель общества 

«Знание» Салдинского 
металлургического 

завода.

Туринский район.

НА ТРИБУНУ V ПЛЕНУМА ОБКОМА ВЛКСМ

ЖДЕМ
УРАЛЬЦЕВ

В этом году у нас, на ачин- 
ской земле, трудились ураль
цы — бойцы стройотряда 
«Каравелла» электротехниче
ского факультета УПИ. И вот 
что я хочу сказать о них. От
личные они ребята, работя
щие.

Задание получили они от 
СУ Ачинской ТЭЦ треста 
«КАТЭКэнергострой» большое 
и сложное. Строительство де
вятиэтажных жилых домов, 
огромного прирельсового 
склада, который не могли до
строить уже третий год, уста
новка деревянных щитов и 
устройство бетонированной от
мостки — вот с чем пред
стояло справиться стройот
рядовцам.

Задание ребята выполнили. 
Но как они работали! Мне 
приходилось несколько раз 
наблюдать.

В конце августа, так ска
зать «под занавес», им оста
лось уложить 120 кубических

метров бетона на пол на плат
форме. Все было бы хорошо, 
если б бетон был. Ребята 
долго его ждали, вынужденно 
простаивали. И вот, наконец, 
повезло. Пошли машины с ра
створом. И ребята взялись. С 
полными носилками бегом бе
гали. Торопились усцеть, на
верстать упущенное время, 
боялись сбиться с высокого 
темпа. Да еще и «сглазить» 
боялись: «Как бы эти МАЗы 
снова не исчезли». Успели.

Как-то мы с Михаилом 
Бунько, командиром отряда, 

просматривали наряды на вы
полненные уже работы. Вот 
такие выработки были у бой
цов «Каравеллы» —■ 140— 
190 процентов. Таким показа
телям позавидует и кадро

вый рабочий.
Когда мы прощались с ре

бятами, мне подумалось: «Ес
ли они уже сейчас, еще сту
дентами, так трудятся, какими 
же инженерами они станут? 
Нам здесь, на стройке КАТЭК, 
такие очень нужны. Мы в 
Красноярском крае их ждем».

А. БЕЛЬСКИИ, 
зам. секретаря парт

организации СУ 
Ачинской ТЭЦ.

ПОЗДРАВЛЯЕМ! 24 — отремонтировано
Зональный отряд «Лес- памятников. > 

строй», победителя смот- 110 — стольким вете- 
ра-конкурса на лучшую ранам войны и труда ока- 
постановку военно-патри- зана помощь.
отической и оборонно- 25 — оформлено музе- 
спортивной работы. ев боевой славы.

РЕПОРТАЖ ЧЕРЕЗ ГОДЫ

НА ПОВЕРКЕ ПАМЯТИ
Год 1944-й. Но борту ата

кующей «тридцатьчетверки» 
будто чиркнули спичкой. Танк 
вздрогнул, но убитый меха
ник-водитель не выпустил ры
чагов, и танк продолжал идти, 
неся в себе экипаж. Трех 
мертвых и одного живого.

— Следующий! Что у него?
— Ожоги. Множественные 

осколочные ранения.
Хирургу промокнули лоб 

салфеткой, и он снова взял в 
руки скальпель.

Второй раз за день тело 
танкиста встретилось с метал
лом. Снова — железом по жи
вому. Но если осколки сна
ряда, выпущенного «тигром», 
вломились в него, разрывая 
сосуды и дробя кости в сле
пой жажде ' разрушения и 
смерти, то скальпель нигде не 
затронул лишнего, бережно 
раздвигая ткани и осторожно 
добираясь до осколкоз,

— Следующий! Что у него?
Танкист не узнал имени 

своего спасителя, как не знали 
тысячи солдат имен вынесших 
йх из боя медсестер, врачей, 
сутками стоящих за" операци
онным столом.

А медико-санитарный взвод 
49-й механизированной брига
ды уже «свернулся» — и

вслед за тапками. Шесть гру
зовиков, в которых помеша
лись и приемная, и опера
ционная, и аптека, — имели 
боевую задачу: не отстать от 
атакующих машин. Командо
вал взводом двадцатишести- 
летнпй военный врач Тихон 
Рязанов.

Из биографии: В начале вой. 
ны закончил Во-ронежсний ме
дицинский институт. В дейст- 
вующгй армии — с августа 
1942 года. Воевать начал под 
Сталинградом. В составе 4-й 
гвардейской танковой армии 
участвовал в битве на Курской 
дуге, взятии Берлина, освобож
дении Праги. Награжден тремя 
орденами. Дважды ранен.

Лето. Июнь. Год 1980-й. Пе
ред зданием краеведческого 
музея выстроились бойцы от
ряда «Вита». Чуть в стороне 
танк-памятник, легендарная 
«тридцатьчетверка». И зеле
ные куртки бойцов сливаются 
с зеленью нагретой солнцем 
брони. Это День Памяти.

Информация: Студенческий
специализированный отряд 
«Медик», как и весь Всесоюз
ный ССО и этом году, носил 
высокое звание имени 35-летия 
Победы. Помощь ветеранам Ве
ликой Отечественной войны 
была одним из основных на
правлений работы отряда. Все
го охвачено различными вида
ми шефской помощи 311 вете
ранов.

Рапорт у командира отряда

принимает полковник меди
цинской службы в отставке 
Тихон Тихонович Рязанов. Се
годня по Такому торжествен
ному случаю на нем форма, 
руку держит у козырька. Он 
знает: студенты захотят ус
лышать воспоминания о войне.

Что им рассказать? О том, 
как уже в 45-м в составе мех- 
бригады шли по тылам врага 
и, слишком оторвавшись от 
наступавших танков, попали 
под перекрестный огонь немец
кой засады... Что у него в 
медсанвзводе даже повар — 
его звали «отцом», потому что 
был он самым старшим, с 1906 
года — имел боевые награды. 
Как в одном немецком город
ке скопилось более 400 ране
ных, их взвод дольше трех су
ток спасал их, а единственный 
приданный им танк вел бой 
на окраине? И, когда поздрав
ляли их, всем хотелось спать?

Да, об этом он и расскажет. 
Студенты поймут его. Они 
ведь знают: и танкистам, про
ламывающим оборону врага, и 
медикам, перевязывающим 
раны, в наградных писали 
одинаково: «За образцовое 
выполнение боевых заданий на 
фронте борьбы с немецким фа
шизмом». Он знает: в этих

молодых ребятах и девушках 
живет память о людях, от
стоявших свободу Родины, и 
благодарность им.

Справна: Бойцы отряда «Ме
дик» сверхурочно и безвоз
мездно отдежурили 1122 часа в 
Свердловском госпитале инва
лидов Отечественной войны. 
Силами отряда «Медик» прове
ден профилактический осмотр 
ветеранов войны на станции 
Северна. Даны конкретные ре
комендации, нуждающимся на
значено лечение.

T. Т. Рязанов — заместитель 
главного врача первой город
ской больницы скорой помощи. 
Он знает, сколько в ней лечит
ся пожилых людей. Особен
но — в кардиологическом от
делении. Последствия ране
ний — они ведь сказываются 
прежде всего на сердце. Ко
нечно, не все из них — фрон
товики, ио чем меньше заслу
га тех, кто сутками не уходил 
из цехов, создавая оружие 
Победы!

Студенты относятся к ним 
особенно заботливо.

Справка: Лекторские группы 
отряда провели цикл лекций 
для ветеранов, организовали 
три вечера фронтовой песни и 
вечер старинного русского ро
манса.

Было раньше такое соче
тание «сестра милосердия». 
Милосердие, желание и готов
ность помочь человеку в бе
де — вот чем похожи они, се
годняшние студенты меди
цинского, на фронтовых това
рищей T. Т. Рязанова. Это — 
связь времен. Нерасторжимая 
связь.

С. ПЛОТНИКОВ.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Тавдинский зональный 

отряд, лучший по итогам 
смотра-конкурса агитаци
онно - пропагандистской 
работы.

521 — прочитано лек
ций местному населению, 

199 — дано концертов 
агитбригадами линейных 
ССО.
ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Богдановичский зональ
ный отряд, отличившийся 
в движении «Комсомол— 
сельской школе».

322 — книги, передан
ные в школьные библио
теки.

5 — построено спорт
площадок-

6 — в стольких школах 
произведен текущий ре
монт.

Ш ОТРЯД ВВОДИЛ ПОДРЯД
На критические материа

лы, опубликованные в га
зете, принято как-то реаги
ровать. Есть такое писаное 
и неписаное правило. И от
веты приходят. В них со 
всей определенностью сооб
щается о принятых мерах, 
об изменениях к лучшему, 
приносятся прочувствован
ные слова извинений, если 
таковые необходимы. Спра
ведливость, как правило, 
торжествует. И это правиль
но, так и должно быть.

Тут я должен оговорить
ся: не все ответы одинаково 
хороши. Вот одно из писем, 
которое вызывает по мень
шей мере недоумение. Ис
кусно подогнанные фразы в 
нем попахивают такой от
кровенной канцелярщиной, 
что создается впечатление,

«Бригантина» Свердловского 
педагогического института. 
На месте выяснилось, "что
«Бригантина» работает
вполне успешно, но работа
ет не по методу бригадного
подряда. Официальная

будто 
полном

написавший его в
объеме

пешно прошел
весьма ус- 

курс бюро-
кратической науки. Не сра
зу веришь, что написано 
письмо совсем еще молодым 
человеком, более того, ком
сомольским работником.

Но все по порядку.
24 июля этого года в га

зете «На смену!» была опуб
ликована корреспонденция 
«Волшебные бумаги». В 
ней рассказывалось о том, 
что, согласно официальным
данным Красноуфимского
зонального штаба, по методу
бригадного подряда
ют пять
Желая 1

линейных
поближе

работа- 
ССО.

справка зонального штаба, 
мягко говоря, не совпадает 
с действительным положе
нием дел. К работе по-зло- 
бински тут еще по-настоя
щему не готовы. Принимаю
щая организация (совхоз 
«Криулинский») — в пер
вую очередь. Совхозной бух
галтерии явно не по плечу 
оформить документальную 
основу бригадного подряда. 
Тут должен быть приказ 
принимающей организации 
о переводе отряда на но
вую форму работы, аккорд
но-премиальный наряд, гра
фик поставки строймате
риалов на объекты, расшиф
ровка накладных расходов, 
план НОТ и еще многое дру
гое. С этой подготовки и 
начинается работа по-ново
му. Без всего этого слова' о 
злобинском методе остаются 
всего лишь словами. Не 
больше...

Обо всем этом и говори
лось в материале. Публикуя 
его, мы не сомневались, что 
в Красноуфимском зональ
ном штабе правильно отне
сутся к критике, сделают из 
нее соответствующие выво
ды. ...И вот приходит ответ.

товы организовать работу 
отрядов по методу бригад
ного подряда: нет опытной 
бухгалтерии, недостаточна 
степень организации труда 
со стороны принимающей 
организации». Обнадеживаю
щая фраза, не правда ли? 
Мы вправе ожидать, что ко
мандир откровенно сознает-
ся: цифра пять число
отрядов, якобы работающих
по методу бригадного
ряда, — не что 
просто красивая

Не торопитесь.

иное,
под
как

выдумка...
Оказыва

ется, «... дело совсем не в

При составлении образцо
вой отписки в заключитель
ной ее части очень желатель
но перейти в наступление, 
привести под занавес самый 
убийственный аргумент в 
свою пользу. Что и делает, 
кстати, Андрей Студенок. 
Цитирую: «Оформить полно
стью договор смог отряд 
«Авангард», работавший в 
совхозе «Красноуфимский» 
на строительстве двух зер
носкладов». «И вы еще сме
ете в чем-то меня упре
кать!» — вправе обидеться 
командир.

, ...Я позвонил в комитет
том, оформлены ли докумен- комсомола уПи, справился, 
тально договоры о бригад- - ■

подписанный

.миться с новой
ганизации 
рядовцев, 
в один из

труда 
автор 
таких

познако- 
формой. ор- 
у стройот- 
отправился 
отрядов —

командиром
Красноуфимского зонально
го отряда Андреем Студен- 
ком. Цитирую: «...автором 
правильно отмечено, что ру
ководители совхозов не го-

ном подряде, а дело в том, 
что линейные отряды в сво
ей работе внедряют, и до
вольно успешно, злобинский 
метод».

Вот так!
Лично я не думаю, что от

писка, о которой идет 
речь, сильно повредила де
лу внедрения бригадного 
подряда в жизнь и прак
тику ССО. Опасность в дру
гом — в той позиции, кото
рую занял автор письма. 
Сколько нового и ценного 
умерло, едва родившись, 
благодаря только тому, что 
кто-то вот так отмахнулся 
ни к чему не обязывающей 
отпиской вместо конкретно
го 'дела.

Признать ошибки труд
нее. Но и полезнее. Вер
немся, однако. к нашему 
письму. У всякой истории 
должно быть свое заверше
ние. Есть оно и у нашей ис
тории.

работал ли «Авангард» по 
методу бригадного подряда. 
Ответ был неожиданным: 
«Нет, не работал!».

И я отправился в отряд. 
Комиссар Василий Сомов 
сказал: «Честно говоря, сам 
я не в курсе. Вопросом 
этим занимался командир». 
Из беседы с командиром, 
Алексеем Конышевым, вы
яснилось, что того, с чего 
начинается бригадный под-
ряд приказа
щей организации

принимаю- 
— совхо-

за «Красноуфимский» о пе-
реводе отряда 
форму работы — 
было.

Между тем, 
Красноуфимского

на новую
издано не

в отчете 
зонштаба.

поданном в облшт,аб ССО, 
значится, что один отряд 
вышеназванного ЗССО ра
ботал прошедшим летом по 
методу бригадного подряда. 
Увы, не соответствует дей
ствительности...

В. РАСТОРГУЕВ.
Комментирует ситуацию начальник отдела организации 

труда и зарплаты Главсредуралстроя H. С. РЕДИН:
— К созданию бригад, работающих по-злобински, мы 

приступили десять лет назад. Сейчас их в Главсредурал- 
строе — 1329, это 86 процентов от общего числа. Среди 
строек, в которых наши строители принимали или прини-
мают участие, реконструкция конвертора в Нижнем
Тагиле и стана «140» на Первоуральском новотрубном за
воде, возведение корпусов второй очереди Лайского сви
нооткормочного комплекса.

Объекты сложные и ответственные. Организация на 
них работы по методу бригадного подряда требует согла
сованных усилий самых различных подразделений главка. 
Отдача от этого, как правило, высокая: в бригадах, рабо
тающих по подряду, производительность труда на 27 про
центов выше в сравнении с обычными.

Насколько я понял, автор ответа в редакцию считает, 
что в организации бригадного подряда документальная 
основа не так уж и важна. Конечно, он заблуждается.

На каждую из 1329 бригад, работающих у нас по зло- 
бинскому методу, имеется известная совокупность доку
ментов. Само перечисление их займет немало времени, ос
новные из них упоминаются в корреспонденции. К под
готовке документации следует приступать заблаговремен
но. участвуют в ней такие отделы, как плановый, сметно-

договорный, отдел труда и зарплаты.
Не секрет, что меньше всего поэтому за бригадный 

подряд выступают инженерно-технические работники: с 
каждой новой бригадой им прибавляются заботы по офор
млению документов и контролю за их ведением. Рабочие 
же охотно берутся за бригадный подряд: очень хорошо 
срабатывает тут материальный стимул. Отнесся по-хозяй- 
ски — получи премию из сэкономленных средств.

Однако замечу: рабочий не получит ни копейки, если 
не будет издано приказа принимающей организации о пе
реводе бригады на новую форму организации труда. Банк 
попросту не выдаст этих денег.

А если, скажем, не составлена расчетная стоимость 
объекта, то работать бригаде придется вслепую, без ори
ентиров и перспективы. Свои функции и у других доку
ментов. Пренебрежение ими, невыполнение условий бри
гадного подряда неминуемо приведет к его срыву.

Бригадный подряд — это живое, творческое дело, а 
стало быть, и отношение к нему должно быть соответст
венным. Словесное же манипулирование подрядом, а по
просту, очковтирательство,— безнравственно. И не толь
ко потому, что оно путает статистику, но и путает моло
дые умы. Очень жаль, что это происходит в комсомоле, 
который всегда умел учиться передовым формам труда н 
неустанно внедрять их в жизнь.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Сысертский зональ

ный отряд, занявший 1 
место в смотре-конкурсе 
по повышению эффектив
ности и качества строи

тельно-монтажных работ-
1 млн. 850 тыс. руб

лей — общая сумма 
средств, освоенных отря
дом прошедшим летом.

3.286 рублей — выра

ботка на одного члена 
зонального ССО.

10 тыс. рублей — эко
номический эффект от 
внедрения рационализа
торских предложений,

поданных бойцами-
38 из 42 строительных 

объектов Сысертского 
зонального отряда сданы 
в эксплуатацию под тех
нологический монтаж-

СТУДЕНЧЕСКАЯ СТРОЙКА ф
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ПО ПУТИ РАЗРЯДКИ

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ!
«Для туриста это самая ин

тересная в мире страна, все 
более интересная с каждым 
днем», — так отозвался о 
России Советов Бернард Шоу, 
посетивший ее в 1931 г. Что 
же поразило прославленного 
писателя?

Самые яркие впечатления 
Шоу суммировал в знамени
том резюме: «Россия высмея
ла нас всех». Да, высмеяла 
скептиков, но не словами, а 
делами — уверенным реше
нием серьезных проблем, 
бескризисным развитием на 
фоне «великой депрессии» 
30-х годов на Западе...

Подобные открытия и при
знания очевидцев множи
лись, пробивая брешь за 
брешью в стене «советофо- 
бии», которой окружали СССР

его недруги. Разноречивые 
толки о нем побуждали мно
гих собственными глазами 
взглянуть на советскую дейст
вительность. Приветствуя эту 
тягу к правде, СССР издавна 
стремился расширять обмен 
людьми и идеями.

Обратимся к анализу и под
ведем итоги туристского об
мена СССР. Свыше 50 млн. 
гостей из 162 государств при
няло Всесоюзное акционер
ное общество «Интурист», 
созданное в 1929 г. Эти весь
ма скромные для такой боль
шой страны цифры удивлять 
не должны.

Наша страна долгое время 
была не готова к туризму 
по международным стандар
там. Ее отягощала разруха 
после первой мировой

(1914 — 1918), затем граждан
ской войны и интервенции 
(1918—1920). Затем последо
вали долгие годы политиче
ского бойкота, экономиче
ской блокады, оголтелой анти
советской пропаганды. Все же 
СССР развертывал турист
ский обмен вопреки всем 
трудностям. Но снова страш
ный удар извне. Свыше 1700 
советских городов и посел
ков с их памятниками исто
рии и культуры были обраще
ны в руины и пепел войной с 
фашистской Германией. А, 
вскоре началась многолетняя 
«холодная война»...

Разрядка помогла туризму. 
За пять лет после совещания 
в Хельсинки наша страна 
вопреки всем трудностям в 
полтора раза увеличила об

мен путешественниками с 
другими государствами. В 
СССР за это время побывали 
23 миллиона иностранцев, за 
границей в 140 странах — 18 
миллионов советских граж
дан (за предыдущие пять 
лет 15 и 11 миллионов соот
ветственно). Было заключено 
более 80 межправительствен
ных соглашений о сотрудни
честве в этой сфере.

Но трудностей, а то и пря
мых помех еще немало. Так, 
формальности с визами на

Западе для поездок туда из 
СССР зачастую слишком дол
ги и сложны. Именно граждан 
СССР и именно за рубежом 
далеко не везде обеспечи
вают достаточно квалифици
рованными гидами - перевод
чиками. Стеснения в свободе

передвижения по стране, до
пуска на предприятия, в уч
реждения и общения с колле
гами по профессиональным 
интересам граничат порой с 
дискриминацией. Случаются и 
провокационные бесчинства 
антисоветчиков против пред
ставительств Интуриста и 
Аэрофлота.

И еще: при галопирующей 
инфляции и эскалации цен на 
питание, жилье, транспорт 
все услуги давно уже обхо
дятся там советским гостям 
куда дороже, чем западным в 
СССР. Это и многое другое 
не может не сдерживать рост 
туристских потоков из СССР 
на Запад. А как в обратном 
направлении? Верно ли, что 
перед западными журнали
стами в СССР опускают шлаг
баумы на дорогах и чуть ли 
не «железный занавес»?

Западных журналистов 
ждет широкий выбор маршру
тов по 140 городам Прибал
тики и Кавказа, Средней Азии 
и Сибири, по автострадам

общей длиной 12 тыс. км, по 
Транссибирской и другим же
лезным дорогам, по Волге и 
другим рекам. Есть бизнесту- 
ры по интересам для специа
листов, русское сафари для 
охотников, курорты и санато
рии для нуждающихся в от
дыхе и лечении...

И недаром число едущих в 
СССР с Запада растет, а ес
ли не так быстро, как хоте
лось бы. то по вине ли хозя
ев? Здесь уместно вспомнить 
призывы Вашингтона не ехать 
на Олимпиаду в Москву, хо
тя, несмотря на это, на ней 
побывали тысячи и тысячи за
падных туристов. А ее куль
турная программа (около 12 
млн. посещений) имела «об
щепризнанный успех», способ
ствовала «сближению наро
дов, укреплению их взаимопо
нимания», пишет директор 
МОК Моник Берлю.

Обмен гостями СССР всег
да стремился сочетать с ук
реплением взаимопонимания,

ознакомлением с достиже
ниями друг .друга и т. д. Это 
наша давняя практика, приня
тая еще до Заключительного 
акта совещания 1975 г. Ее 
принципы выражены в сле
дующих словах Л. И. Бреж
нева: «Мы за расширение ту
ристского обмена. Мы за 
широкие контакты между об
щественностью различных 
стран, за встречи между мо
лодежью, представителями 
родственных профессий, за 
поездки граждан на коллек
тивной и индивидуальной ос
нове». В приветствии участ
никам Всемирной конферен
ции по туризму в Маниле 
Л. И. Брежнев подчеркнул, 
что такой обмен становится 
важным фактором укрепле

ния взаимного доверия и вно
сит значительный вклад в под
держание мира, сохранение и 
развитие разрядки напряжен
ности.

Л. БОБРОВ, 
обозреватель АПН.

ДОБРЫЙ ДЕНЬ,^

УРАЛЬЦЫ X

ЗА «КИТАЙСКОЙ СТЕНОЙ»

БЕЗ ПЕРЕМЕН К ЛУЧШЕМУ

В ОКРУГЕ Франкфурт-на- 
Одере в ГДР свежая 
форель на прилавках 

рыбных магазинов — не ред
кость. Блюда из форели за
няли прочное место и в меню 
здешних предприятий общест
венного питания. И все благо
даря тому, что коллектив на
родного предприятия речно
го и озерного рыбного хозяй-

лотно-щелочного режима во
ды.

— Прохладная вода нынеш
него лета благотворно сказа
лась на состоянии форельной 
молоди, — продолжает он. — 
Уже сегодня контрольные от
ловы показывают, что рыба

ства Франкфурта-на-Одере
давно перешел на прогрес
сивную систему работы. Наря
ду с вырашиванием традици
онных для ГДР видов рыбы — 
карпов, лещей, щуки удалось 
организовать эффективные 
форелевые хозяйства прино
сящие хороший доход.

...Франкфуртское народное 
предприятие речного и озер
ного рыбного хозяйства из го
да в год пеоевыполняет план. 
Если в среднем по ГДР на 
гектар водных угодий произ
водится 859 килограммов ры
бы, то у франкфуртских ры
баков этот показатель состав
ляет 2,3 тонны, а на отдель
ных участках здесь «снимают

РАСТЕТ
ФОРЕЛЬ
достигла кондиционного веса. 
А ведь до начала сдачи ее

четыре метра в ширину и не 
менее пяти метров в глуби
ну. Каждый вмещает до 2000 
особей. Вся система свободно 
передвигается по водоему. За 
счет подвижности садков, а их 
на каждой опоре с каждой 
стороны по пятнадцать, дости
гается благоприятный водный 
режим, столь важный для тре
бовательной к чистоте воды 
форели. При необходимости 
садки легко отбуксировать в 
более богатое кислородом 
место. Такие ^еста помогают 
находить замеры.

— Раньше у нас о форели 
знали понаслышке. — замеча
ет Йенс. — Сам я впервые 
увидел эту красавицу рыбу 
еще мальчишкой в Тюрингии, 
где в бассейне горной реки 
Шварца уже много лет назад

На очередной сессии Все
китайского собрания народ
ных представителей 
(ВСНП) пекинские руководи
тели вынуждены были кон
статировать неудовлетвори
тельное состояние экономи
ки страны. Особенно тяже
лое положение как в эконо
мическом, так и в социаль
ном плане сложилось в на
циональных районах КНР. 
Как известно, в Китае наря
ду с ханьцами (китайцами) 
есть различные некитайские

на ассимиляцию монголов,
пекинские 
практику

власти ввели 
насильственных

государству еще есть
Уверен, что и 
план в целом по 
ревыполним. На 
счет форели.

в этом
время, 

году
стали Е 
форели 
баторах.

выращивать мальков
в специальных

Сегодня
инку-

екты. Здесь строят дороги,

урожай» в пят 

Мы в одном

тонн.

*3
зяйств — на озере 
Бюкнитц, зеркало

таких хо-
Большой 

которого,
лишь кое-где у берегов об
рамленное негустыми зарос
лями камышей, раскинулось 
на сотни гектаров по живопис
ной лесной равнине, Вода 
здесь непроточная, но ее мно
го, и самое главное — она чи
стая.

— Чистота и свежесть во
ды, — говорит молодой рыбо-
вод Йенс Ламбек, важней-
шее условие для разведения 
форели. Только в этом случае 
оправдывают себя затраты на 
оборудование питомника и 
содержание рыбы.

Йенсу 22 года, но он уже 
несколько лет работает здесь 
после получения диплома ры
бовода. Каждый день он начи
нает с замеров температуры, 
содержания кислорода и кис-

народности, 
около 60 
территории

занимающие 
процентов всей 
страны. Наибо-

лее крупные из них прожи
вают в так называемых ав- 

■ тономных районах, каким 
является, например, Внут
ренняя Монголия.

Руководители Чжуннань- 
хая на протяжении десяти
летий проводят политику ди
скриминации и насильствен
ной ассимиляции монголов. 
В годы «культурной рево
люции» население этого 
района подверглось массо
вым репрессиям. На руко
водящие посты были назна
чены китайцы» В школах 
было принудительно введе
но преподавание на китай
ском языке. Проводя линию

браков китайцев с монголка
ми, а их детей регистриро
вали как китайцев. В итоге 
к середине 1979 года во 
Внутренней Монголии оста
лось всего лишь 300 тысяч 
монголов, в то время как 
численность китайцев до
стигла здесь 11 миллионов. 
Таким образом, монголов 
превратили в национальное 
меньшинство на их же род
ной земле. От автономного 
района были отторгнуты 
почти две трети территории 
и включены в состав собст
венно китайских провинций.

Массовое переселение ки
тайцев во Внутреннюю Мон
голию сопровождалось бес
порядочной распашкой паст
бищ, в результате чего уси
лилась эрозия почвы, сокра
тились площади лугов, а в 
целом серьезно была подор
вана кормовая база ското
водства — основной хозяй
ственной отрасли монголов. 
Курс на милитаризацию 
страны, взятый пекинской 
верхушкой, привел к тому, 
что лучшие земли в этом 
автономном районе заняты 
под различные Военные объ-

аэродромы и другие соору
жения военно - стратегиче
ского назначения. По суще
ству, Внутренняя Монголия 
превращена в милитаризо
ванный пограничный район 
и закрытую зону, где уси
ленно ведется военное 
обучение.

Подобное 
ственно, не 
негодования

положение, есте- 
могло не вызвать 
населения Внут-

ренней Монголии. Опасаясь 
волнений, Пекин летом про
шлого года был вынужден

лии отмечали, что пекинские 
власти не обеспечивают ей 
автономию. К нам, говори
ли они, относятся на нашей 
же родной земле как к на
циональному меньшинству 
и наш район рассматривают 
лишь как источник сырья. 
Монголам приходится пла

тить больше, чем китайцам, 
за товары и услуги из бо
лее развитых районов КНР. 
Местные жители по-прежне-

ВСТРЕЧА

В «Жигулях» — 
до ГДР

Во Дворце культуры 
школьников НТМК состоя
лось первое заседание школь! 
юного лектора-пропаганди
ста. Слушателями ее являют
ся учащиеся школ города— 
политинформаторы идеологи
ческого сектора. В течение 
года ребята будут встречаться 
с интересными людьми, побы
вавшими за рубежом.

На первом занятии перед 
собравшимися выступил 
Ф. Ф. Корольков — началь
ник отдела качества завода 
«Уралхимпласт». Летом это
го года Федор Федорович 
совершил автомобильное пу
тешествие по ГДР. За день 
автолюбитель проезжал до 
900- километров. Не забу
дется Федору Федоровичу 
посещение мемориалов на 
месте концентрационных ла
герей Бухенвальд и Освен
цим.

О. КИЗИЛОВА.
Нижний Тагил.

ГАСТРОЛИ

восстановить автономный
район в его старых грани-
цах.
принять

Монголам обещали 
ряд мер, которые

отчасти смягчили бы остро-
ту 
лем

положения. Председате-
собрания народных

представителей автономного 
района избран монгол. Этим 
пекинские власти и ограни
чились. По-прежнему ки
тайцы занимают здесь ре
шающие позиции. Сохраня
ется и национальное нера
венство, монгол - скотовод, 
например, получает за свой 
труд в два с половиной ра
за меньше, чем китаец.

Выступавшие на послед
ней сессии ВСНП предста
вители Внутренней Монго-

му лишаются земель
отдают 
ленцам.

китайским
. — их 
пересе-

выступлений 
делегатов, в 
характерный 
ВСНП, скорее

Критический тон
монгольских 

общем-то не 
для сессии 

всего был
продиктован интересами ка-
кой-либо из враждующих
фракций в китайском
водстве, борющихся
власть. Однако это не 
чает начала перемен 
циональной политике в

руко- 
за 

озна- 
в на- 
КНР.

Китайская действительность 
показывает, что нынешние 
руководители страны про
должают проводить в отно
шении национальных мень
шинств все ту же великодер
жавную, шовинистическую 
политику.

В. БАРАТОВСКИИ. 
(АПН).

Серебряный 
голос труб

В концертном зале Сверд
ловской филармонии состоя
лись концерты Государствен
ного духового оркестра Рос
сийской Федерации. Это — 
первая встреча свердловчан 
с оркестром.

В репертуаре духового ор
кестра РСФСР — произведе
ния русской, советской и за
рубежной классики, сочине
ния, различные по стилистике, 
глубине музыкальной мысли.

Главный дирижер оркестра 
Николай Сергеев — заслу
женный деятель искусств 
РСФСР, тонкий знаток и це
нитель музыки—воспитал хо
роших музыкантов.

С. НИКОЛАЕВ.

ПРАЗДНИК

Автомобилистам— 
«зеленую» улицу

Хорошей традицией в 
Центральном парке культу
ры и отдыха стали чество
вания профессиональных 
праздников. Вот и в минув
шую субботу парк отпразд
новал День работников ав
томобильного транспорта.

В выставочном павильоне 
уральские художники пока
зали посетителям свои по
лотна. Сатирики и юмористы 
посвятили автомобилистам 
свою программу. И, ко
нечно, аттракционы, игро
вые автоматы открыли ра
ботникам транспорта «зе
леную» улицу.

С. АНТОНОВ.
Свердловск.

ЭКСКУРСИЯ

озерно-

слушателей это Гренада независимое га-

студенты

ном случае в коня корм:

ЖИЗНИ разования
Добившись политической неза-водоема.

страна добиваетсяПриходится сыпать белковую висимости,
спрессо-

«Я русский
бы выучил» п редпринимаютсятельство;

410 тонн. Добраятельство
Оборудование для разведе- новоенндонезий-

Берлин,

Николае-

слушателей с началом за-

всеобщем

Джакарта.

испытаний 
вызывают 

I клеветы

округе 
форель 
озерах

ГО
А.

ванную в небольшие комочки, 
возможно по большей площа-

бросовые земли, 
готовятся кадры 
Поэтому с каж- 
увеличивается и

ди садка. Тогда 
еще до того, 
дно.

лую пищу со дна

договоренности о

она съедается 
как ляжет на

и производства*.

массу, специально

тивируются 
планомерно 
рыбоводов, 
дым годом

меры для улучшения системы 
просвещения и здравоохране^

полном запрещении i 
ядерного оружия, 
озлоблв»ие и потони

Фра нкфу рт-на-Од ере 
потеснила в прудах и 
другие виды рыбы.

Развитию речного и
го хозяйства в республике 
уделяется большое внимание. 
Постоянно ведется строитель
ство новых водоемов, рекуль-

отдача «голубой нивы», разно
образнее становится стол 
трудящихся.

ния форели несложное. На 
длинных, укрепленных на пон
тонах мостках-опорах кре
пятся садки из сети размером 
десять метров в длину, три

хозяйству пе
сен раз — за

жащие учреждений

два килограмма кормов обо
рачиваются килограммом де
ликатесного форелевого фи
ле. Но и кормить надо умело. 
Форель не любит брать лежа-

Козлов поздравил

со стороны китайских предста
вителей, подчеркнул, выступая 
в первом комитете Генераль
ной Ассамблеи ООН, представи
тель СССР В. Ф. Петровский. 
Китай упорно отказывается 
присоединиться к подавляюще
му большинству договоров и 
соглашений по разоружению.

треть приходите» на форель.

8. КРАСНОКУТСКИЙ.
Ил числе

зал представитель Канады 
А. Мензис.

Не вызывает удивления, что 
инициативы СССР, направлен
ные на достижение скорейшей

СТРОЯТ
Йенс приступает к кормеж

ке своих питомцев,

— Форель, — говорит он, — 
в отличие от многих своих 
речных собратьев необычай
но прожорлива, к тому же ее 
организм отлично усваивает 
белки. Как говорится, в дан-

Франкфуртские работники 
речного и озерного хозяйства 
к 1985 году обязались сделать 
пригодными для разведения 
рыбы сто гектаров бросовой 
земли. Это повысит их воз
можности и в производстве 
рыбы. Не случайно коллектив 
предприятия планирует выло
вить в 1985 году 650 тонн ры
бы. В нынешнем его обяза-

(АПН).
■ншмнши

А КУРСАХ русско
го языка при Доме 
советской культу

ры в Джакарте начался 
учебный год. 560 новых

НОВОЕ 
ОБЩЕСТВО

слу- 
i и

ООН: глубокое беспокойство
В кругах ООН выражается 

глубокое беспокойство в связи 
С очередным испытанием ядер- 
ного оружия в атмосфере, про
веденным Китаем.

Участники XXXV сессии Ге
неральной Ассамблеи ООН под-
черкивают, а результате
взрыва в атмосферу было вы
брошено большое количество 
ядерных продуктов длительно
го полураспада. Под угрозу 
радиоактивного заражения по
ставлен обширный район зем
ного шара. Отмечается, что Ки
тай является единственным 
государством, которое вопреки 
общепринятым международным 
нормам продолжает произво-

дить испытания ядерного ору- 
жия в атмосфере.

Китайский ядерный взрыв, 
заявил прэдстааитель МНР 
Д. Эрдэмбилэг, свидетельству
ет об исключительно опасном 
характере обструкционистского 
подхода Пекина к проблеме пе
реговоров об ограничении гон
ки ядерных вооружений.

Очередное испытание ядер
ного оружия, произведенное 
Китаем в атмосфере, является 
еще одним доказательством на
сущной необходимости в крат
чайшие сроки разработать и 
принять всеобъемлющий много
сторонний договор о запреще
нии ядерных испытаний, ска-

ЗА КУЛИСАМИ СОБЫТИЙ

предприятий, ( 
вузов, ученики 
классов. Всех их 
няет стремление 
узнать историю,
ру, образ 
первого в 
стического

старших 
объеди-

лучше 
культу- 
. людей

мире социали- 
государства., В

ская девушка Валентина 
Мулыад, названная роди
телями в честь первой в 
мире женщины-космонав-
та Валентины 
вой-Терешковой.

Руководитель 
культурного

нятий.
большим 
смотрели

советско- 
центра

А потом все с 
интересом по- 

кинофильмы
«Олимпиада-80 в Моск
ве» и «Мы изучаем рус
ский язык».

И. ЗАБАШТИН, 
соб. корр. АПН.

сударство в Карибском море. 
Год назад ее народ покончил 
с реакционным режимом Гей- 
ри и приступил к строительст
ву новой жизни. П рошедший 
год вошел в историю страны 
как «год освобождения*. Те
кущий год назван «годом об-

и экономического освобожде
ния. В настоящее время на 
Гренаде ведется борьба с без
работицей, развивается сель
ское хозяйство, развернулось 
дорожное и жилищное строи-

ния. Гренадцы строят 
справедливое общество.

НА СНИМКАХ: 
житель столицы 
Джорджеса; залив 
Джорджсса.

юный 
Сент- 
Сент-

Фото О. КОЛЕСНИКОВА. 
Фотохроника ТАСС.

Встреча 
с историей

Учащиеся нижнетагильской 
школы № 49 побывали с эк
скурсией в городском крае
ведческом музее, где позна
комились с развитием города 
за период Советской власти. 
Экскурсовод музея — Свет
лана Адольфовна Клат — рас
сказала о первом Совете на
родных депутатов Нижнего 

Тагила, о героях войны.
Эта экскурсия, несомненно, 

помогла ученикам глубже 
узнать историю Советов на
родных депутатов, людей, чья 
жизнь, борьба за Советскую 
власть, ее становление стали 
примером для последующих 
поколений.

Ю. КРЮЧКОВ.
Нижний Тагил.

ТЕАТР

ЧЕМ ПЛАТИТ МИР ЗА ЗАТЯЖКУ
РАТИФИКАЦИИ ДОГОВОРА ОСВ-2?

ми судами, транспортными 
самолетами, способными пе
ребрасывать войска на боль
шие расстояния. Новое жан
дармское соединение США 
явно предназначается для 
усиления господства амери-

I. Браун в начале августа 
1980 года в интервью жур
налу «Ю. С. ньюс энд уорлд 
рипорт» сделал примеча
тельный вывод: «Я думаю,
что... ОСВ-2 соответствует

Вопрос не праздный: кто 
же в конце концов выигры
вает и кто проигрывает от 
того, что вот уже четырна
дцать месяцев по вине Ва
шингтона в деле ратифика
ции советско-американского 
Договора ОСВ-2 нет ника-
кого прогресса.

В двух словах на 
можно ответить сразу:

него 
в вы-

игрыше американские
«ястребы» и стоящий за ни-
ми военно-промышленный
комплекс США; в проигры
ше — все человечество, в 
том ' числе и американский
народ. Вот факты.

Прежде всего 
ние ратификации 
ОСВ-2 облегчает 
ристским кругам 
новых широких

затягива- 
Договора 

милита- 
принятие 
программ

форсирования гонки ядерных 
вооружений. В докладе Пен
тагона о военном бюджете 
Соединенных Штатов на 
1981 год отмечалось, что

планы создания новых ракет 
«MX», «Трайдент» и крыла
тых ракет «осуществляются 
сейчас полным ходом». На 
следующий финансовый год 
военные расходы США за
планированы в астрономиче
ской сумме — 171,5 мил
лиарда долларов. «В отсут
ствие ОСВ-2 нам, однако, 
придется делать больше»,— 
предупреждает министр обо
роны США Г. Браун.

Далее. Отсрочка ратифи
кации Договора помогла, на
пример. одному из самых 
ярых поборников политики 
«с позиции силы» — лидеру 
республиканской партии Ро
нальду Рейгану навязать не
давно состоявшемуся съезду 
этой партии открцто мили
таристскую программу. Рей
ган поставил вопрос о том, 
чтобы отвергнуть Договор 
ОСВ-2 и приступить к пере
говорам об ограничении 
стратегических вооружений

с СССР только в том слу
чае, если США достигнут 
над ним «стратегического 
превосходства».

Такая цель, впрочем, явно 
не реальна, это признают 
трезвомыслящие политики и 
средства массовой информа
ции Соединенных Штатов. 
«Неужели те, кто ■ составлял 
проект платформы республи-

дей не только в США, но и 
в странах Западной Европы, 
в развивающихся государст
вах Азии, Африки и Латин
ской Америки. Что касается
западноевропейцев. то
все 
том.

больше убеждаются
они 

в
что залпы американ-

канцев, 
Йорк : 
тельно 
Америка

— писала 
тайме», — 
полагают, 

1 внезапно

«Нью- 
действи- 

что если 
начнет

расходовать миллиарды на 
крупные новые системы ору
жия, то русские будут пас
сивно взирать на это. Рус
ские тоже умеют создавать 
крупные системы оружия».

Опасная перспектива ока-. 
затьс/i перед лицом безу
держной гонки вооружений 
в силу отсутствия на ее- пу
ти барьеров, которые были 
бы поставлены Договором 
ОСВ-2, тревожит многих лю-

ских ястребов по Договору 
ОСВ-2 — это залпы и по 
странам Западной Европы. 
Последняя сессия совета 
НАТО, состоявшаяся в июне 
этого года в Анкаре, отчет
ливо показала намерения ли
деров блока, воспользовав
шись обстановкой милита
ристского угара. заставить 
западноевропейские стра
ны — участницы НАТО как 
можно быстрее приступить к 
размещению в Англии. ФРГ 
и некоторых других западно-
европейских государствах
новых американских ядер
ных ракет средней дально
сти. Затягивание дела с 
вступлением в силу Догово-

ра ОСВ-2 дает сторонникам 
курса на проведение нового 
тура гонки ядерных воору
жений в Европе возможность 
оттягивать начало перегово
ров по этому оружию, к ко-

канских монополий 
сырьевыми ресурсами 
вивающихся государств.

Нельзя не отметить и

над 
раз-

еще

торым призвали 
Союз и другие
ва участники

Советский 
государст- 

Варшавско-
го Договора.

Затягивание Соединенны
ми Штатами ратификации 
Договора ОСВ-2 усиливает
международную 
ность. А это, в

напряжен- 
свою оче-

редь. облегчает милитарист
ским кругам США осуществ
ление под предлогом «защи
ты национальных интере
сов» программы наращива
ния американского военного 
присутствия в различных ре
гионах мира, в частности в 
Индийском океане. Недаром 
Пентагон с такой спешкой 
создает как минимум 110- 
тысячный «корпус быстрого 
развертывания»: с десантны-

один негативный фактор. 
Речь идет о материальном 
положении трудящихся масс 
на Западе, жестоко страдаю
щих от безработицы. По 
данным Международной фе
дерации свободных профсою
зов, вступление в силу До
говора ОСВ-2 способствова
ло бы высвобождению круп
ных средств для вложений в 
мирные отрасли экономики, 
а тем самым обеспечило бы 
создание в США 1800 ты
сяч рабочих мест. В усло
виях, когда безработица в 
стране достигает восьми 
миллионов человек, эта по
тенциальная потеря являет-
ся немаловажным 
лем того ущерба, 
наносит экономике 
щимся затягивание 
об ограничении и

показатс- 
который 

и трудя- 
вопроса 

сокраще-
нин ядерных вооружений.

Министр обороны США

нашим интересам. Он дол
жен быть ратифицирован 
так скоро, как только это 
возможно. Это — не пода-
рок Советскому Союзу».

Можно, разумеется, 
даться вопросом о том, 
же увязываются слова

за- 
как 
ми

нистра обороны США с бес-
конечными требованиями
его ведомством все новых и 
новых десятков миллиардов 
долларов на гонку вооруже
ний, прежде всего ядерных? 
Но никак нельзя не согла
ситься с его утверждением о 
том, что Договор ОСВ-2 от
вечает национальным инте
ресам США. И интересам 
их союзников — нисколько 
не в меньшей степени, чем 
интересам стран Варшавско
го Договора. В его скорей
шей ратификации заинтере
совано подавляющее боль
шинство населения нашей 
планеты.

А. ЕФРЕМОВ, 
доктор исторических 

наук.
(АПН).

Здравствуй, 
премьера!

Открылся очередной, 49-й 
сезон Свердловского город
ского театра кукол.

Режиссер Галина Честно- 
кова и главный художник 
театра С. Иванов постави
ли новый веселый спек
такль для малышей «При
видения старой мельницы». 
Впереди — еще одна пре
мьера: спектакль для до
школьников «Три поро
сёнка».

В недалеком буду
щем маленькие зрители 
встретятся со «Снегуроч
кой» и с «Котом в сапо
гах».

Я. ДЕНИСОВ.
Свердловск.

ВЫСТАВКА

Фантазии
русского леса

Во Дворце культуры Урал
машзавода прошла выставка 
клуба «друзья природы».

Народные умельцы, любите
ли м знатоки уральской приро
ды показали на выставке свои 
поделки из коры, капа, сосны, 
кедра, замысловатые компози
ции из засушенных листьев, 
гербарии.

Наиболее интересными рабо
тами признаны портреты Л. К. 
Толстого и П. П. Бажова, вы
полненные из кедра свердлов
чанином Е. Ларионовым.

Я. МИХАЙЛОВ.
Свердловск.
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ВСТРЕЧА
С ЧЕМПИОНОМ

У всех еще свежи в памяти 
перипетии спортивной борь
бы на Московских Олимпий
ских играх. Все помнят ог
ромный успех советских 
спортсменов, завоевавших 
80 золотых олимпийских ме
далей. Страна помнит героев 
Олимпиады. И один из них— 
наш земляк, выпускник сред
ней школы № 16 города Ка- 
менска-Уральского, олимпий
ский чемпион по метанию 
диска Виктор Ращупкин. Не
давно Виктор встретился с 
учащимися родной шестнад
цатой школы. Актовый зал 
был переполнен. Здесь, на 
встречу с гостем собрались 
ребята, учителя. Олимпий
ского чемпиона представил 
собравшимся директор шко
лы В. П. Шевалев.

— Трудно было прийти к 
намеченной цели, — сказал 
В. П. Шевалев. — Но если 
очень к ней стремиться, мож
но совершить невозможное. 
Это на деле доказал наш вы
пускник, олимпийский чем
пион Виктор Ращупкин. И 
успех его закономерен, пото
му что ему предшествовал 
большой упорный труд.

Виктор Ращупкин расска
зал о своем пути в спорте, 
который он начал в Камен-
ске-Уральском 
ством тренера 
Глушкова.

— Сначала, 
шел в секцию, 
вал Виктор,—у

под руковод- 
Владимира

когда я при- 
— рассказы- 
нас не было

какой-то определенной специ
ализации. Занимался поне
множку всеми видами легкой 
атлетики. Но результаты в 
беге и прыжках были более 
чем средними. Видимо, по
этому Глушков стал отраба
тывать со мной толкание 
ядра, метание диска и моло
та. И здесь я тоже ничем не 
отличался. Достаточно ска
зать, что на первых соревно-

ваниях мой диск пролетел 
всего лишь 26 метров. Но за
нятий я не бросил. Стали 
улучшаться и спортивные по
казатели. Я завоевал звание 
чемпиона областной спарта
киады школьников, стал ре
кордсменом города среди 
взрослых по толканию ядра. 
Правда, результаты мои были 
невысокими по нынешним 
временам. Но я решил не 
сдаваться. И дальнейший 
путь в спорте был тернист. 
Не всегда сопутствовала уда
ча. Работать не бросал. Были 
кое-какие успехи, занимал 
призовые места на различ
ных соревнованиях, но лиде
ром стать не удавалось.

—■ И вот, когда никто не 
верил в успех советских дис
коболов, на Олимпиаде-80 к 
ним пришла победа. Никогда 
раньше советские спортсме
ны не занимали в этом виде 
программы на Олимпиадах 
даже призовых мест. Напря
жение было огромное. Я сде
лал все, что мог. И оказа
лось,. что мой результат по
бедный. А радость и ощуще
ние этой победы пришли 
позже. Даже и сейчас мне 
кажется, что это сон. Но вот 
она, наяву, золотая олим
пийская медаль!

Виктор Ращупкин расска
зал об атмосфере Олимпий
ских игр-80, о многих пись
мах и телеграммах, которые 
он получает, о том, с каким 
восторгом восприняли его ус
пех на родине, показал ребя
там памятные реликвии, от
ветил на многочисленные во
просы. Два часа продолжа
лась встреча школьников с
ОЛИМПИЙСКИМ чемпионом.
Стоя провожали ребята спор
тивного героя, скандируя: 
«Спа-си-бо!», «Мо-ло-дец!», 
«Ура чемпиону!»

В. КАЛАШНИКОВ.
Каменск-У ральский.

Водные лыжи — это эмо
циональный, очень красивый 
вид спорта, требующий от 
спортсмена всесторонней фи
зической развитости, быстрой
реакции.
расчетливости, 
смелости.

математической
ловкости и

Коротко об истории раз
вития этого вида спорта.
Впервые человек встал на 
водные лыжи в 30-х годах. 
Всемирный воднолыжный со
юз, объединивший любителей, 
был создан в 1946 году, а 
в 1947 году состоялся пер
вый чемпионат мира.

В СССР водные лыжи по
явились в конце 50-х годов. 
Большой любитель водных 
лыж космонавт Ю. А. Гага
рин сыграл замечательную 
роль в организации и объе
динении воднолыжного спор
та и в 1964 году возглавил 
техническую компанию соз
данной Всесоюзной федера
ции воднолыжного спорта. 
Впервые воднолыжники стра
ны съехались в Москву в

ф ВОЛЕЙБОЛ

УДАЧНОЕ
только что возвратилась с 
Острова Свободы, где прове
ла четыре встречи с чемпи
онками мира. В трех играх 
наши волейболистки победи
ли со счетом 3:0, а в мат
че, который проходил в горо-

ф ТВОИ НАСТАВНИКИ

ТРЕНЕРА
Главное в баскетболе — ха- искать прежде всего в судьбе 

рактер. Тренер свердловской и характере тренера, его
ДЮСШ гороно олимпийского биографии. Дочь 
резерва № 3 Лариса Герма- жащего, Лариса

военнослу-
детство

новна 
считает,

Еремеева не случайно юность свою провела в
что он всему го-

лова. Ее воспитанницы как-то 
сразу, без труда входят во 
взрослые, годами сложив

шиеся коллективы. Сейчас в 
команде мастеров «Уралма
ша» из ее воспитанниц мож
но создать свою микро
команду — Н. Мохова, Е. Не-
федьева, Н.
О. Селиверстова,

Шурунова, 
И. Тушина,

две Лены играют в «дубле»— 
Сергеева и Чемезова, вме
сте с ними — О. Овечкина и 
Л. Казанцева. А ведь это не-
просто вчерашние девчон-
ки, двадцать лет ни одной еще 
не исполнилось. В команде 
мастеров ведь скидок ни на
возраст, ни 
на усталость 
Особенно в

на характер, ни 
не признается, 
высшей лиге,

когда нужно бороться за выс
шие награды в стране, бо-
роться 
скими

наравне с 
чемпионками,

онками Европы - 
ми, москвичками, 
ками.

олимпий- 
чем пи- 

ри жанка- 
алмаатин-

Почему же нынешние тре
неры «Уралмаша» Б. Башма
ков и А. Комаров чаще оста
навливаются на ученицах 
Еремеевой, почему с охотой 
берет над ними шефство ве
теран уральского баскетбола, 
известный мастер, центровая 
Л. Швецова?

Думается, истоки нужно

ф ХОККЕЙ.
ПЕРВАЯ ЛИГА
В минувшем туре, кроме 

матчей с участием свердлов
ских команд, состоялось еще 
12 игр. Вот их результаты:
«Бинокор» — 
лург» — 11:1, 2:3,
сталл» « Молот»
7:1, «Локомотив» 
сталь» — 2:6, 5:9, 
лист» — «Буран»

«Метал- 
«Кри- 

— 1:4, 
- «Иж-

«Дизе- 
— 5:6,

8:4, СК им. Урицкого — 
СКА МВО — 8:4, 5:3, «Ру
бин» — «Торпедо» — 11:1, 
2:3.

Перед начавшимся вчера 
очередным туром уверенно

и
по-

граничных городках. Нужно 
чи говорить, как важен спорт
для сол дат-пограничников!
Вот Лариса и тянулась за 
ними, не беря в расчет, что

час — тренер баскетболистов 
УПИ, судья всесоюзной ка
тегории.

Лариса выбрала горно-ме
таллургический техникум, спе
циальность — химия. Но ее 
попросили сначала за техни
кум поиграть, потом команда
стала чемпионкой 
среди родственных

страны 
технику-

потрудиться нужно было. А 
как Лариса Германовна за
ставляет их трудиться — это 
нужно видеть.

Труд и еще раз труд. Ере
меева считает, что любой не
достаток у начинающего 
спортсмена можно преодолеть 
при желании тренера и уче
ника. Даже лучшие ее учени
цы прошли через это. Вот 
вам третий фактор ее тренер
ского успеха. Скажем, Н. Мо
хова поздновато пришла, бы
ла полновата немножко. Зато 
очень спокойная, никогда не

девчонка, 
росточком

и возрастом и

любил лыжи,
невелика. Отец 

и вся семья
полюбила лыжи. Уйдя на 
фронт, он отправил семью в 
Свердловск. Здесь, в городе 
легендарной Р. Жуковой, Ла
риса буквально загорелась 
коньками, стала после вой
ны чемпионкой Урала среди

мов при ее, Еремеевой, са
мом непосредственном уча
стии. Еще восемь лет она пы
талась уйти от неизбежного— 
тренерского поприща. И все 
же не устояла, десять лет 
назад окончательно решила

теряется. Нефедова 
ски была слабовата,

физиче- 
трудно

переносила нагрузки. Да
остальные тоже не без недо
статков 
из них

пришли. Труд сделал 
мастеров.

Я так за них рада, с

девушек. Ее и в техникум
физкультуры приняли как 
конькобежку. Тут и родилась

стать тренером. Когда 
уже не 30, и даже не 40, 
согласитесь, не просто, 
рактер нужен.

тебе 
это, 
Ха-

— Я играла лет до 32, А
любовь I 
прежнему

к баскетболу.

конькобежка,
выступая 

а летом

По- 
как 
как

сейчас мне 51 год, еще бегаю
с девчонками, рассказыва-

Традиционными стали 
последние годы встречи

в 
со-

Де 
был 
ских

В

Гуантанамо, результат 
3:1 в пользу совет- 

спортсменок.
составе сборной СССР

♦ ФУТБОЛ.
ПЕРВАЯ ЛИГА

ветских и кубинских волей
болисток. Сборная СССР

выступали в основном
лейболистки 
«Уралочки».

ф ПРОБЛЕМЫ СВЕРДЛОВСКОГО СПОРТА

легкоатлетка (даже первенст
во области по прыжкам в вы
соту выиграла), она все силь
нее и сильнее тянулась к
баскетболу.
тогда не 
внимание 
ные.

Впервые 
ла, что ее

На ее счастье, 
очень обращали

на ростовые дан-

Лариса обнаружи- 
рост 164 см — не-

достаток, когда образовалась 
команда мастеров «Уралмаш».
А тут еще
И

тит

тогда
дочь 

пришло
баскетболом -г

родилась. 
решение: 

все. Хва-
семье мужа-баскетбо-

листа. В. Еремеев . играл за 
университет в те годы, сей-

Поступь «Ижстали»
лидировала «Ижсталь» — 
23 очка, после 12 матчей. У 
идущего вслед за хоккеиста
ми Удмуртии «Автомобили-
ста» 17 очков. Армейцы
Свердловска с 11 очками бы
ли на 10 месте.

Вчера состоялись первые 
матчи нового тура чемпиона
та. «Автомобилист» встречал
ся в «Перми» с «Молотом», 
а армейцы Свердловска у се
бя дома играли со СКА 
МВО. О том, как проходили
эти встречи, мы расскажем 
следующем номере газеты.

ПОБЕДА ЛИДЕРА
После двух матчей на вы- дером

' езде футболисты 
IcKoro «Уралмаша»

розыгрыша сим-
Свердлов- феропольской «Таврией».

Н очередную встречу чемпиона- Крымские футболисты одер-
свердловской^ та у себя дома. На Централь- жали победу с минимальным 

•’’ном стадионе они играли с ли-. перевесом — 3:2.

НА ВОДНЫХ АЫЖАХ-К ПОБЕДАМ
1965 году. В 1967 году МОК 
на своем заседании в Тегера
не признал воднолыжный 
спорт олимпийским видом, а 
свой дебют на Олимпиаде по
ка только в виде показатель
ных выступлений водные лы
жи имели на XX Олимпий
ских играх в Мюнхене.

У нас в стране соревнова
ния проходят -по трем видам: 
прыжкам с трамплина, слало
му и фигурному катанию. 
Каждый вид по-своему пре
красен и требует от спорт
сменов различных качеств. 
Трамплин, кроме физической 
силы, еще и смелости — 
ведь прыжки совершаются 
на скорости, близкой к 100 
километрам в час, лыжник 
совершает полет на высоте 
3—5 метров над водой и за

считанные секунды пролета
ет в зависимости от мастер
ства 25—40 метров и более.
Слалом требует 
вости, умения

выносли- 
правильно

ния свободной ногой, именно 
в этом виде наши советские 
спортсменки И. Потес, М. Че- 
ресова и Н. Румянцева впер-

ет Лариса Германовна. — Это 
необходимо, когда начинаешь 
немножко лениться, полнеть. 
Появляется какое-то внутрен
нее чувство — не двигаться. 
Если человек не заставляет 
себя через силу — он груз
неет, ему еще больше лень 
бегать.

гордостью говорит Лариса 
Германовна. — И не только 
потому, что они в высшей ли
ге играют. Н. Шурунова и 
О. Селиверстова, выступая за 
«Уралмаш», учатся в Сверд
ловском педагогическом ин
ституте на факультете физвос- 
питания. Спортивный век не
долог. Кончат играть — бу
дут, как ия, — растить здо-
ровыми 

Так
наших с вами детей.

считает Еремеева,
тренер школы, ставшей ныне [ 
победительницей Всесоюзно
го смотра-конкурса тренеров ' 
спортшкол пр баскетболу под

Еремеевой можно говорить 
об этом смело. Легкая, под
вижная, она и сейчас все мо
жет в баскетболе. Это, пожа
луй, второй фактор ее успеш
ной тренерской работы. Ре
бятам ведь мало подсказать, 
показать нужно. Да еще так, 
чтобы им не сразу это удалось 
повторить, чтобы для этого

девизом «К 
стартам готовы».

В.
НА СНИМКАХ: 

с участием 
ДЮСШ гороно

олимпийским

КОЗИНЕЦ.
момент игры 
спортсменок 

№ 3; Лариса
Германовна Еремеева дает 
наставления своим юным вос
питанницам.

Фото В. ЧЕКАСИНА.

На всю жизнь

Льву Павловичу Мишину ис-
полнилось пятьдесят лет. С

шина, он

предвидеть борьбу на трас
се, где с каждым новым за
ходом несколько увеличи
вается скорость. Фигурное 
катание чем-то схоже с фи
гурным катанием на конь
ках: лыжник выполняет фи
гуры в прыжках через волну, 
перешагивая через фал, фи
гуры могут быть выполнены 
на двух, а если мастерство 
спортсмена достаточно высо-

вые в сезонах 1979-

ка Северский, мастер спор
та А. Дробинин из Верхней- 
винского, свердловчанка ма
стер спорта международного

ко, то 
одной 
вида 
фигур 
жась

он выполняет их на 
лыже, и венцом этого 
является выполнение 
на одной лыже, дер- 
за фал с помощью

1980 гг. завоевали золотые 
медали чемпионок Европы и 
мира, потеснив признанных 
лидеров воднолыжного спор
та — американцев, англичан, 
шведов и венесуэльцев.

Кроме этих видов, за ру
бежом спортсмены объедине
ны клубом «голопяточни- 
ков», где соревнования про
водятся в фигурном катании 
и прыжках с небольшого 
трамплина вообще без лыж— 
на пятках.

класса Т. Титова все они
были неоднократными чем
пионами и призерами рес
публиканских и всесоюзных 
состязаний. -

Закончился летний сезон 
1980 года, сейчас подводят
ся итоги работы, анализиру
ются выступления в соревно
ваниях. Прошедший сезон 
вновь подтвердил, что у вод
нолыжников области 
еще немало проблем.

есть

теров-буксировщиков в от
веденных акваториях озер, 
водоемов.

Очень остро обстоит во
прос с инвентарем воднолыж
ников. Наша промышлен
ность начинает налаживать 
выпуск качественного инвен
таря, но пока он выпускается 
очень маленькими партиями, 
и то количество, которое вы
деляется на нашу область, не 
удовлетворяет даже мини
мального спроса. Основной 
дефицит для свердловчан — 
прыжковые водные лыжи. А 
ведь в нашей области есть
хорошая

специального приспособле-

Все крупные* соревнова
ния в наше время, за рубе
жом и у нас в стране, закан-

К сожалению, в коллекти
вах физкультуры этому виду 
спорта уделяется еще недо
статочное внимание.

Первоуральская

чиваются показательными

этой большой датой его поз
дравили спортивная общест
венность Свердловска, коллеги 
по работе, воспитанники дет
ско-юношеской спортивной 
школы по хоккею «Спартако
вец», руководителем которой 
он является с самого ее за
рождения.

Много теплых и искренних 
слов услышал Лев Павлович в 
день , своего юбилея. Еще 
мальчишкой он пришел в 
спорт: играл сначала в футбол 
и хоккей за детскую команду, 
затем за команды мастеров, в 
том числе за знаменитое 
ЦДКА (нынешнее ЦСКА) в од
ной тройке с А. В. Тарасо
вым, который, кстати, та_кже 
передал Мишину самые теп
лые поздравления. И всегда
товарищи любили и
Льва Мишина за i

I уважали 
настоящую

преданность своему любимому 
делу, за талант, за большое 
трудолюбие.

Подошло время, когда Ми
шин ушел из большого спор
та. Но, конечно же, он не 
смог порвать с ним навсегда. 
Лев Павлович стал тренером, 
стал учить хоккейному ма
стерству свердловских маль
чишек.

Но, что является одной из 
главных черт в характере Ми-

ЧТО МОЖЕТ 
ЛЮБОВЬ

без большой 
той стало —

не может жить 
мечты. Этой меч- 
построить свою

хоккейную школу.

В небольшом кабинете Льва 
Павловича в «Спартаковце» — 
сотни фотографий. И на всех 
на них — мальчишки вместе с 
тренерами строят свою школу. 
Она выглядела не очень со
лидно еще несколько лет 
назад: искусственный лед хок
кейной площадки не был за
крыт, 
вец»

А нынче «Спартако-
красавец: он отделан

в самой современной форме. 
И почти все это сделали — 
что является предметом осо
бенной гордости Мишина — 
своими руками мальчишки.

Растут и спортивные дости
жения юных спартаковцев. Из 
года в год под руководством
тренеров настоящих энту-
зиастов своего дела — ребята 
все увереннее выступают во 
всевозможных соревнованиях.

«Спартаковцу: мальчиш-
нам — юным хоккеистам при
надлежат мысли, мечты, серд
це Мишина. И, от всей души 
поздравляя его с юбилеем, хо
чется пожелать Льву Павло
вичу крепкого-крепкого здо
ровья и больших, замечатель
ных успехов его любимому де
тищу.

выступлениями так на
зываемым «воднолыжным 
шоу».

Воднолыжники нашей об
ласти впервые приняли уча
стие в 1968 году сначала в 
чемпионатах РСФСР, а поз
же успешно выступали и на
чемпионатах СССР. В на-
стоящее время областная 
федерация объединяет 9 
спортивных коллективов, где 
занимаются сотни любите
лей этого вида спорта. Наи-
более развитым видом 
лыжного многоборья 
шей области являются 
ки с трамплина. Это 
лавливается прежде

водно- 
в на- 
прыж- 

обус- 
всего

тем, что все коллективы име
ют воднолыжные трампли
ны, и за прошедшие 10—12 
лет в нашей области сложи
лись хорошие традиции и 
свой уральский почерк в этом
виде программы.

Большой вклад в 
прыжков вложили 
спорта А. Эрман, 
спорта А. Григорьев

развитие 
мастер 
мастер 

из посел-

В области, за исключени
ем спортивного клуба «Урал
маш», нет ни одного штат
ного тренера. А ведь работа 
с молодыми спортсменами 
при современных объемах 
тренировки требует полной 
отдачи специалистов во все 
времена года.

Одной из основных забот 
у воднолыжников становится 
проблема продления сезона, 
и решается она с помощью 
специальной тренировочной 
лебедки, устанавливаемой в 
плавательных бассейнах 
длиной 50 метров. Хоте
лось, чтобы руководство кол
лективов, где есть такие воз
можности, оказало содейст
вие в изготовлении и уста
новке их в бассейнах. Как 
показывает практика, это 
дает ощутимые результаты.

Еще одна немаловажная 
забота у воднолыжной феде
рации области. Это согласо
вание вопроса с облрыбин- 
спекцией по поводу разреше
ния движения спортивных ка-

лыжная фабрика, выпускаю
щая классный, качественный 
зимний инвентарь. Думается, 
что она в контакте с област
ной федерацией могла бы на
ладить выпуск и водных лыж 
и удовлетворить многочис
ленные запросы любителей 
спорта.

В 1972 году в Свердловске 
уже проводился чемпионат 
РСФСР по водным лыжам, 
свердловчане очень тепло и 
приветливо встретили эти 
соревнования (они проходи
ли на городском пруду), с 
большим увлечением следили 
за острой спортивной борь
бой. Предполагается, что в 
скором будущем свердловча
не вновь станут свидетеля
ми этих красивых и захва
тывающих соревнований.

Пожалуй, ни один футболь
ный болельщик в мире не бо
готворит так своих любимцев, 
как бразильский. Не так дав
но двадцатилетний футболист
из клуба «Коринтианс» из

■ « ЗА ' 
КУЛИСАМИ
ЗАРУЕЕЖ* 
нпгв 

СПОРТА
Сан-Паулу Биро-Биро в знак
признания его таланта полу-
чил несколько тысяч голосов 
во время выборов в парла
мент. В этом для бразиль
ской действительности не бы
ло бы ничего необычного, 
если бы молодой спортсмен 
не выставлял своей кандида
туры для избрания в этот 
орган власти.

НЕВЕСТА 
НА СТАДИОНЕ

Игроки сборной Швеции по 
хоккею с шайбой недовольны 
тем, что их товарищ по «Тре

и

ОГРАНИЧИЛИ...
Вслед за министерствами 
ведомствами некоторых за-

крунур» 
щий J 
принял 
певице 
группы 
торой

> 29-летний 
Ларс-Эрик

нападаю-
Эрикссон

решение жениться на
из музыкальной
«АББА» 
недавно

Агнессе,
поп- 
ко-

исполнилось

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Суббота, 1
«ОРБИТА-4, ВОСТОК»

8.00 — МОСКВА. «Время».
8.10 — Утренняя гимнастика.
8.50 — «Ребятам о зверя

тах». Передача из Ленинграда.
9.40 — Для вас, родители.
10.10 — «Лирическое на

строение». Концерт.
10.45 — Советы и жизнь.

11.15 — Песня далекая и 
близкая.

11.55 — 44-й тираж «Спорт
лото».

12.10 — «Москвичка». Теле- 
илуб.

13.30 — Эрмитаж. При
кладное искусство Франции 
XVII —XVIII вв.

14.00 — Сегодня в мире.
14.15 — Фильм — детям. 

«Рыжик». Художественный 
фильм.

15.40 — Концерт.
16.05 — К национальному 

празднику Алжирской Народ
ной Демократической Респуб
лики — празднику революции. 
Кинопрограмма «По Алжиру».

16.35 — Концерт артистов 
балета.

17.10 — Беседа политическо
го обозревателя В. П. Бекетова.

17.40 — Программа мульт
фильмов.

18.05 — Беседа на междуна
родные темы политического 
обозревателя газеты «Правда» 
Ю. А. Жукова.

18.50 — Впервые на экране 
ЦТ. Художественный фильм 
«Двадцать дней без войны».

20.30 — «Время».
21.15 — Кинопанорама.
22.50 — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
10.00 — МОСКВА. Программа 

документальных фильмов.
11.10 — Шахматная школа.
11.40 — Русская речь.
12.10 — Музыкальная про

грамма «Утренняя почта».
12.40 — Мамина школа.

13.10 — Встреча с писателем 
С. Михалковым в Концертной 
студии Останкино.

15.00 — Чемпионат СССР по 
хоккею. «Динамо» (Москва) — 
«Крылья Советов». В переры
ве — Свердловск. «Новости».

17.10 — «Здравствуй, наша 
Кубань». Концерт.

18.20 — Свердловск. Моло
дежный клуб «Альтернатива».

19.05 - МОСКВА. А. Корней
чук. «Память сердца». Фильм- 
спектакль театра имени 
Е. Вахтангова.

21.20 — Чемпионат СССР по 
баскетболу. Мужчины. «Жаль
гирис» (Каунас) — «Динамо» 
(Тбилиси).

22.00 — Свердловск. Новости.
22.15 — МОСКВА. Почта про

граммы «Здоровье».
23.00 — П. Чайковский. 

Квартет № 1.

В. ПИМИНОВ, 
председатель 

областной федерации 
воднолыжного спорта.

НА СНИМКЕ: уралма- 
шевскин спортсмен Николай 
Камалов на трассе водно
го слалома.

23.40 — «Антонина Бра-ги- 
на». Художественный теле
фильм. 1-я и 2-я серии.м

СВЕРДЛОВСКИЙ 
академический театр 

оперы и балета 
им. А. в. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня премьера ПУШКИН
1-XI СОТВОРЕНИЕ МИРА
2-XI утром КАМЕННЫЙ 

ЦВЕТОК
вечером ПИКОВАЯ ДАМА

Фото В. ТОЦЕНКО.

ладных стран департамент 
труда Соединенных Штатов 
Америки решил ограничить 
число иностранцев, которые 
могли бы выступать в нацио
нальной профессиональной 
футбольной лиге в сезоне 
нынешнего года. Теперь в 24 
командах могут играть всего 
лишь 220 зарубежных игро
ков, то есть в среднем... по 
девять человек на клуб. Не
понятно только, какое значе
ние в американском футболе 
придается местным игрокам...

33 года, и распоощаться со 
спортом. Озабочен и тренер 
команды Томми Сандлин, по
скольку невеста не пропуска
ет ни одного матча с участи- 
ем жениха и тем самым от
влекает от игры и его самого, 
и его товарищей, и... зрите
лей.

Подборку подготовил 
В, СОЛОВЬЕВ.

Редактор 
И. МАЛАХЕЕВ.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Тонна с пре

следованием.
СОВКИНО — День свадь

бы придется уточнить.
УРАЛ — Оклахома кан 

она есть. Крепостная актри
са. В зале документальных 
фильмов: Этот «свободный» 
мир.

САЛЮТ — Чужая компа
ния. Дополнительные во
просы.

ТЕМП — Экипаж (две се
рии).

БУРЕВЕСТНИК — День 
свадьбы придется уточнить.

ЗНАМЯ — Пираты XX ве
на. Туфелька и роза (две се
рин).

ЭКРАН — Смерть негодяя 
(две серии). Родины солдат.

СОВРЕМЕННИК — Чужая 
компания.

ИСКРА — Пираты XX ве- 
на. Петровна, 33.

СТРЕЛА — Два незнаком
ца (две серии).

Редакции газеты «На 
смену!» на постоянную 
работу требуется маши
нистка. Звонить по теле
фону 51-41-81. 51-46-55.

ЗАРЯ — Берегись] Змеи! 
(две серии). Пираты XX ве
ка.

1—2 ноября по области ожидается переменная облачность, 
на большей части террйтории небольшой снег, слабые мете
ли. ветер северо-западный. 8 —13 метров в секунду Темпе
ратура воздуха ночью 3 — 8, местами до 12, днем 0—5 
градусов холода.

Редактоо — 51-28 61. Зам. редактора — 51-38-75. Ответственный секретарь — 51*74-67. Секретариат — 51*47*26 и 58-95*48. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 58-96*11. 
Отдел коммунистического воспитания — 51-60 33. Отдел комсомольской жизни и молодежных проблем — 58-92-41. Отдел сельской молодежи — 51-34-22. Отдел военно- 
спортивный — 51-39 09. Отдел учащейся молодежи — 58-93-89.Отдел культуры—51-28-32. Отдел информации — 51-16-81, 58-92*37. Отдел писем — 51-56-69. Фотокорреспон- 
цент — 51-38-28. Отдел рекламы и объявлений — 51-17-62.
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